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Cotação Dólar - real

R$ 5,33

Cotação eUrO - real

R$ 6,53

Gasolina

R$ 5,92

Diesel comum etanol 

R$ 4,41 R$ 4,49

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 32º
Min. : 16º

REGIONAL 5

POLÍTICA 4

SAÚDE 6

O deputado federal Delegado Marcelo Frei-
tas (PSL/MG) iniciou na última semana a entre-
ga de viaturas para a Polícia Militar em municí-
pios do Norte de Minas Gerais, com objetivo de 
as instituições para o combate a criminalidade e 
promoção da segurança pública. Os veículos fo-
ram adquiridos através de recursos de emendas 
individuais do parlamentar. A primeira viatura, 
um veículo L-200 4x4, foi entregue a Polícia Mi-
litar da cidade de Taiobeiras.

Os deputados federais Marcelo Freitas e Paulo Guedes acataram o pedido do presidente da Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (Amams) e prefeito de Padre Carvalho, José Nilson Bispo de Sá, “Nilsinho” e garantiram as emendas para a com-
pra de Usina de Asfalto, a ser usada na pavimentação de ruas e avenidas nos municípios do Norte de Minas. 

Estado mobiliza municípios 
para intensificar a 
vacinação contra a gripe

Codanorte e Lagoa dos 
Patos se unem para 
encerrar lixão

Carlos Viana disse que 
obra na MG-402 deve 
iniciar em breve 

Deputados apoiam pedido da Amams 
para aquisição de usina de asfalto

LUIZ MONTES 

Montes Claros perde 10 leitos em 
CTI e 36 leitos clínicos de Covid-19

Depois de uma longa espera, finalmente 
as obras de melhoramento e pavimentação da 
MG-402, trecho entre Pintópolis e Urucuia, e a 
construção da ponte sobre o rio São Francisco, 
na cidade do mesmo nome sairão do papel. 
O anúncio foi feito pelo senador Carlos Viana 
(PSD), que, desde o primeiro dia do seu man-
dato tem lutado para que isso seja concretiza-
do, beneficiando milhares de norte-mineiros 
que utilizam a estrada. 

Marcelo Freitas reforça 
segurança com entrega de 
novas viaturas para a PM

Abrasel preocupada com 
risco de fechar bares e 
restaurantes em Moc

Enquanto os outros estados e municípios se preocupam com a terceira onda da Covid-19, o município de Montes 
Claros, através da secretaria de Saúde, oficializou ao Hospital Prontosocor de Montes Claros, o descredenciamento 
para atendimento ao Covid e retorno a partir de 01/06/21 ao atendimento ambulatorial e CTI geral, sendo assim reta-
guarda da Clínica Médica Geral para a atenção primária. 

Governador apoia 
proposta para contorno 
ferroviário de Moc
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Descredenciamento de hospital pode comprometer tratamento de paciente em Montes Claros
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A humanidade vive às margens 
de um dilema: resgatar os paradig-
mas da ciência, da razão, do hu-
manismo ou derrubar os ideais do 
Iluminismo, dando impulso aos tri-
balistas, com sua visão retrógrada, 
postura autoritária, culto ao passa-
do e desprezo pelos avanços pro-
porcionados pelo conhecimento.

Norberto Bobbio, em O Futuro 
da Democracia, já fizera o alerta 
sobre a era da insídia, das ciladas, 
que se fortalece com as promessas 
não cumpridas pela democracia, e 
aponta para a necessidade de um 
“novo contrato social, capaz de ad-
ministrar as paixões do indivíduo, 
regular e coordenar seus interesses 

e satisfazer suas necessidades. Já 
Steven Pinker argumenta na dire-
ção de um Novo Iluminismo, obra 
em que prega a defesa da razão e 
da ciência.

O fato é que a sociedade global 
está à procura de uma bússola que 
indique o rumo dos ventos que a 
conduzirão a uma vida melhor. A 
credibilidade nas instituições de-
sabou. A harmonia na tríade do 
Poder, arquitetada pelo barão de 
Montesquieu, dá lugar a tensões 
intermitentes, bastando olhar para 
o caso brasileiro, onde o Poder 
Executivo é referenciado por abuso 
da caneta, o Poder Legislativo não 
cumpre a contento suas funções re-

presentativas e o Poder Judiciário é 
acusado de legislar.

Os pressupostos de igualdade, 
justiça para todos, elevação da cida-
dania, transparência dos governos, 
combate às máfias que se formam 
nos intestinos da administração 
pública e o próprio combate à vio-
lência estão muito aquém das metas 
programadas pelos sistemas demo-
cráticos. No vácuo gerado por de-
veres e princípios não cumpridos, 
floresce o neopopulismo, forma 
rasteira de governantes de todos 
os calibres adotarem políticas de 
agrado das massas, mesmo que essa 
vertente inviabilize no longo prazo 
o equilíbrio (administrativo e finan-

ceiro) do Estado.
Os horizontes do planeta estão 

distantes da paz e da felicidade. 
Conflitos se multiplicam ou se re-
petem, disputas por território regis-
tram a mortandade de civis inocen-
tes, entre as quais crianças, como se 
vê nas escaramuças entre Israel e a 
Faixa de Gaza (Hamas). Instala-se o 
paradigma do “puro caos”, como 
descreve Samuel Huntington, em O 
Choque das Civilizações: a quebra 
da lei e da ordem, Estados fracassa-
dos, anarquia crescente, onda glo-
bal de criminalidade, imigração e 
deportação, debilitação da família, 
cartéis de drogas, declínio da con-
fiança e da solidariedade.

A imprensa norte-americana vem 
noticiando que o governo do presi-
dente Joe Biden tem sido pressio-
nado a suspender as patentes das 
vacinas enquanto durar a pandemia 
de Covid-19. A Representante de 
Comércio dos EUA, Katherine Tai, 
disse que “esta é uma crise de saúde 
global e as circunstâncias extraordi-
nárias da pandemia de Covid-19 e 
exige medidas extraordinárias”.

Por outro lado, quando um país 
decide mudar a legislação sobre os 
registros de patentes, os reflexos 
jurídicos acabam não agradando aos 
inventores que dedicaram tempo de 
pesquisas, estudos e investimento 
financeiro para patentear as suas 

inovações.
A advogada especialista em Pro-

priedade Intelectual também co-
mentou o recente movimento do 
governo americano de ser favorável 
à suspensão das proteções conferi-
das às patentes das vacinas contra a 
Covid-19, pois, dessa forma, poderia 
aumentar a disponibilidade de for-
necimento dos imunizantes em todo 
o mundo. Esse é o caso das licenças 
compulsórias, quando ocorre a sus-
pensão temporária dos direitos de 
patentes, à revelia do inventor, o 
qual deixa de obter a exclusividade 
de exploração da sua inovação tec-
nológica, ficando, então, obrigado a 
licenciar o objeto patenteado ou em 

processo de patente. Esse instituto 
legal nada mais é do que o Estado 
tirando o poder de exclusiva das 
mãos do titular da patente, em bene-
fício de alguém, sob preço ‘mínimo’.

Ela cita um exemplo ocorrido no 
Brasil, quando foi concedida licença 
compulsória, em face da patente do 
medicamento Efavirenz, usado em 
pacientes com AIDS. “Diferentemen-
te da proposta para as patentes da 
Covid-19, a licença compulsória do 
Efavirenz se deu porque o preço do 
medicamento vendido para o Brasil 
era mais de 100% maior, comparan-
do com o valor de venda na Tailân-
dia. Nos Estados Unidos também já 
ocorreram casos de licenças com-

pulsórias de patentes. Uma delas se 
deu quando o governo americano 
produziu e utilizou Tetraciclina e 
Meprobamato, para fins militares, 
sem autorização das empresas de-
tentoras de patentes”, relata a advo-
gada.

Os tratados e acordos internacio-
nais, nos quais o Brasil e os Estados 
Unidos são signatários e membros, 
permitem a licença compulsória de 
patentes. No Brasil, a Lei da Proprie-
dade Industrial nº 9.279/96 prevê 
esse dispositivo, no artigo 71, em ca-
sos de emergência nacional ou inte-
resse público, podendo ser aplicável 
ao momento atual da pandemia de 
Covid-19.
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Transformação e evolução contínua, um 
novo despertar para a Educação

Até onde deve ir um atendimento por bot e 
começar o atendimento humano?

LEANDRO SCALISE
SóCIO-FuNDADOR E CEO DA RANkMyAPP

CILVIA MORAES
GRADuADA EM LETRAS E PóS GRADuAçãO EM 

LÍNGuA PORTuGuESA/ESTuDOS LITERáRIOS (uTP) E 
EM EDuCAçãO INTEGRAL TRANSFORMADORA (FAVI)

A pandemia continua apresentan-
do desafios à Educação. Alunos no 
mundo todo têm que se adaptar às 
novas tecnologias e trilhar alterna-
tivas com o ensino remoto e aulas 
híbridas, enquanto professores e ges-
tores precisam diversificar metodo-
logias e buscar o suporte necessário 
para conduzir suas aulas.

O modelo de ensino instituído 
nesse contexto revela um cenário em 
que, diante das dificuldades, profes-
sores redobram a dedicação, inserem 
novas dinâmicas e plataformas e apli-
cativos digitais despontam como os 
principais propulsores para que as 
escolas possam manter um calendá-
rio regular de atividades.

Entretanto, depois de décadas de 
discussões sobre a necessidade de a 
Educação acompanhar os processos 
de inovação, os principais desafios da 
área ainda se encontram na dificulda-
de de acesso à internet e na falta de 
infraestrutura. Professores de todo 
o país precisam desenvolver novas 

estratégias para que as atividades 
cheguem até os alunos sem conecti-
vidade, e, quando chegam, garantir o 
engajamento.

Segundo o projeto “A Educação 
não Pode Esperar”, que realizou 
uma pesquisa a nível nacional sobre 
as ações no âmbito da Educação na 
pandemia, no esforço para atender 
à necessidade de todos os alunos, 
as escolas do Brasil adotaram di-
ferentes estratégias e ferramentas: 
plataformas digitais, material físico, 
aplicativos, fóruns, webconferências. 
Em meio a tantas soluções, parte sig-
nificativa da rede públicas de ensino 
utiliza a TV aberta para alcançar estu-
dantes que não têm acesso à internet.

Por sua vez, os alunos tronam-se 
cada vez mais autônomos, assumin-
do a responsabilidade pelo próprio 
aprendizado. Essa realidade requer o 
desenvolvimento de novas habilida-
des e competências, especialmente 
no caso dos estudantes mais jovens, 
que demandam atenção especial, 

com atividades mais lúdicas e dinâ-
micas, para garantir a atenção por 
mais tempo.

Porém, dentre todos os desafios 
desse período, talvez o maior deles 
seja o processo de avaliação. De acor-
do com pesquisa realizada pela Fun-
dação Carlos Chagas, para 84% dos 
professores a readequação dos mo-
delos de avaliação é um ponto sen-
sível, e há que se “discutir atividades 
avaliativas considerando a diversida-
de de situações e condições de vida 
em que se encontram os estudantes 
dos diversos níveis de ensino.

Com soluções que personificam 
o aprendizado e possibilitam novas 
práticas, a tecnologia vem contri-
buindo de forma relevante para aten-
der essa necessidade. Diagnósticos 
e recuperação personalizados são 
indispensáveis nas atividades remo-
tas e na transição para as aulas pre-
senciais, pois reduzem as diferenças 
e dão condições para que cada aluno 
possa evoluir no seu ritmo.

A Plataforma Aprimora, por exem-
plo, é um ecossistema adaptativo que 
promove uma trajetória de apren-
dizagem de acordo com o perfil de 
cada estudante, sem a necessidade 
de supervisão constante.

Depois de vários meses em um 
processo ininterrupto de transfor-
mação, pode-se perceber um novo 
modelo de educação, mais digital, 
porém sem perder o contato com o 
ser humano, ainda que a distância.

Essa evolução, somada ao inte-
resse natural dos estudantes por 
tecnologias, representa o principal 
impulso para a consolidação desses 
recursos no processo educacional.

Apesar dos desafios impostos, 
neste momento há um grande des-
pertar para a empatia e o sentimento 
de coletividade, em que se constrói 
um novo ecossistema de aprendi-
zagem e um caminho sólido para a 
Educação no Brasil e no mundo, com 
inovação, inclusão e evolução contí-
nua.

um novo iluminismo (parte 1)

Licença compulsória não é quebra de 
patentes

GAuDÊNCIO TORQuATO
JORNALISTA, ESCRITOR, PROFESSOR TITuLAR DA uSP E CONSuLTOR POLÍTICO

RObERTA MINuzzO
ADVOGADA ESPECIALISTA EM PROPRIEDADE 

INTELECTuAL

O avanço da tecnologia e das auto-
matizações trouxeram diversos bene-
fícios para o atendimento ao cliente. 
Entretanto, é na união do serviço au-
tomatizado com a humanização que 
as empresas podem encontrar o ca-
minho ideal na busca pela satisfação 
do consumidor. Mas como dosar isso?

Antes de entrar nessa questão 
precisamos entender que a experi-
ência do cliente está cada dia mais 
em evidência. Hoje, há no Brasil 134 
milhões de usuários de internet e o 
celular é usado por 99% das pesso-
as conectadas no país, segundo o 
CGI - Comitê Gestor da Internet no 
Brasil. Ou seja, esse maior acesso à 
internet facilita a comunicação com 
milhares de pessoas em apenas um 
clique. Quando um consumidor tem 
uma má experiência, ele consegue 
compartilhar e expor sua opinião, ra-
pidamente, para que outras pessoas 
tenham conhecimento.

No outro lado, a tecnologia tam-
bém possibilita às empresas facilitar 
o contato para proporcionar uma ex-
periência positiva ao consumidor, por 
meio do canal que ele se sinta mais 

confortável, seja pelas redes sociais, 
telefone, WhatsApp ou até mesmo via 
chat.

Mas, agora, voltamos ao nosso 
tema central. Ao contrário do que 
muitos imaginam, o atendimento pe-
los canais digitais não precisa e nem 
deve deixar de ser humanizado. Mes-
mo sendo muito útil para otimizar 
processos, abusar das automatizações 
pode fazer com que o atendimento 
perca a sensibilidade de um ser hu-
mano e também com que o cliente 
se sinta menos valorizado em algu-
mas situações. Ao apostar totalmente 
em chatbots, a marca se distancia do 
cliente, reduzindo a chance de uma 
conexão mais genuína com ele.

Com a pandemia, o atendimento 
humano foi reduzido e as interações 
por meio de bots cresceram. Mas esse 
atendimento robotizado pode deixar 
a desejar em diversas ocasiões, por 
exemplo quando o consumidor faz 
uma compra e depois precisa uma 
troca ou um reembolso. Mas há for-
mas positivas de usar o atendimento 
via robô, como por exemplo a BIA, 
assistente virtual com inteligência 

artificial do Bradesco, que passou, 
inclusive, a dar respostas assertivas a 
mensagens de assédio.

Mas, apesar dos bots facilitarem 
as interações entre empresa e con-
sumidor, as pessoas ainda preferem 
o atendimento humanizado. Um le-
vantamento realizado pela McKinsey 
& Company mostrou que 70% da 
experiência de compra de um cliente 
se baseia na forma com que ele é tra-
tado, algumas vezes o produto em si 
e seu preço ficam em segundo plano.

Então como dosar? Como saber 
até onde deve ir um atendimento por 
bot e quando iniciar o atendimento 
por pessoas? A solução pode ser o 
uso dos bots para triagem de atendi-
mentos e de pessoas para o contato 
na resolução de problemas.

Uma das principais evoluções que 
o atendimento robotizado trouxe 
para as empresas é o filtro que pré-di-
reciona o atendimento para pessoas 
reais. Na perspectiva das empresas, 
essa robotização do pré-atendimento 
gera redução de custos, já na visão do 
cliente, os bots podem trazer econo-
mia de tempo, uma vez que um filtro 

automático pode levá-lo, diretamen-
te, para um operador especializado 
no assunto em que precisa tratar.

Após este pré-atendimento, uti-
lizar um atendente real, humano, é 
a melhor maneira de elevar o rela-
cionamento da marca com clientes, 
resolvendo problemas e não apenas 
atendendo suas reclamações. Um dos 
principais benefícios é a melhora da 
reputação da marca e a fidelização 
dos clientes. Além disso, a fidelidade 
alcançada, junto à confiança do con-
sumidor, resulta no crescimento da 
base de clientes ativos. Ou seja, quan-
to mais clientes satisfeitos, menos 
clientes deixando de comprar. Logo, 
é possível mantê-los por mais tempo, 
aumentando vendas e faturamento.

Os chatbots podem sim ser fortes 
aliados na estratégia de uma empre-
sa, mas jamais substituirão o lado 
humano, uma vez que o atendimento 
realizado por pessoas tem como pilar 
principal colocar o cliente no centro 
da estratégia, estar mais próximo 
do consumidor, propor um diálogo 
fluido e realmente entender todas as 
suas necessidades.

Após 100 Anos, linhA 
férreA de Montes ClAros 

poderá ser refeitA

A Câmara Municipal dá mais um passo para efetivar o projeto de re-
tirada dos trilhos da área central de Montes Claros.  Nesta segunda-feira 
(24/5), o presidente, vereador Cláudio Rodrigues (Cidadania) participou 
de audiência com o governador Romeu Zema, o senador Carlos Viana, o 
procurador-geral de Justiça de Minas Gerais, Jarbas Soares Júnior, e com 
o deputado estadual Arlen Santiago, quando solicitou a retirada da linha 
férrea do centro de Montes Claros, a fim de que ela seja reconstruída no 
entorno da cidade. Entre as medidas propostas pelo parlamentar estão a 
construção de contorno ferroviário para retirar a ferrovia da área urbana 
da cidade; construção, no local da atual linha férrea, de avenida para 
circulação de transporte público; construção de viadutos; e doação de 
todo o acervo do terminal ferroviário para o Município, para preserva-
ção cultural.

Vacina da UFMG seria Mais eFicaz contra 
Variantes da coVid-19

A possibilidade de fabricação de uma vacina mineira mais eficiente 
contra a Covid-19 e suas variantes pela Universidade Federal de Minas 
Gerais (UFMG), em 2022, deixou os deputados da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) esperançosos, durante visita realizada pela Co-
missão de Educação, Ciência e Tecnologia. A deputada Beatriz Cerqueira 
(PT) e os deputados Bartô (Novo), Coronel Henrique (PSL) e o deputa-
do federal Rogério Correia (PT-MG) foram recebidos no Centro de Tec-
nologia de Vacinas (CT-Vacinas) da UFMG, onde assistiram apresentação 
do coordenador do Centro de Pesquisas, Ricardo Tostes Gazzinelli. Eles 
também tiveram a oportunidade de visitar os laboratórios, onde está em 
fase de desenvolvimento a SpiNTec, vacina contra a Covid-19 produzida 
pelos pesquisadores mineiros em parceria com a Fiocruz e o Ministério 
da Ciência e Tecnologia.

QUal é a dúVida?

A urna eletrônica é uma tradição que confere seriedade, segurança 
e imparcialidade ao processo eleitoral. Sua apuração traz a manifesta-
ção cabal da vontade popular, uma elaboração técnica e apartidária que 
deu fim ao voto de cabresto. Esse foi o resultado de um longo processo 
de fortalecimento da Democracia no Brasil, uma conquista tão recen-
te quanto histórica, datada de 25 anos atrás, que contou com a contri-
buição das Forças Armadas, do Centro de Pesquisa e Desenvolvimento 
em Telecomunicações e do Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais. O 
resultado foi uma tecnologia de referência para o mundo. Em 2016, au-
toridades de 30 países vieram ao Brasil para conhecer o funcionamento 
desse sistema. Hoje, 46 países utilizam o voto eletrônico, incluindo Ja-
pão, Canadá, Suíça e 6 estados norte-americanos. Por que tanta celeuma?

Pontes QUer Mais recUrsos Para ciência e 
tecnoloGia

Inconformado com os cortes promovidos pelo ministério da Econo-
mia na sua pasta, o ministro Marcos Pontes (foto) aproveitou a audiência 
pública virtual no Senado, para pedir a ajuda dos senadores para ga-
rantir mais verba para Ministério da Ciência e Tecnologia. Pontes disse 
que o orçamento para 2021, de R$ 2,6 bilhões, é o menor da história 
da pasta. A falta de recursos, segundo ele, compromete pesquisas. Esse 
orçamento “comprimido”, ainda segundo ele, comprometeu vários pro-
jetos, inclusive para o desenvolvimento da vacina contra a Covi-19 100% 
brasileira, devido ao corte de R$ 200 milhões que seriam usados com 
esse objetivo.

PazUello neGa eM cPi da coVid Pressão de Bol-
sonaro Por Uso da cloroQUina

O ex-ministro da Saúde Eduardo Pazuello negou que o presidente 
Jair Bolsonaro tenha interferido nas políticas de combate à pandemia de 
covid-19 pedindo a derrubada ou adoção de medidas específicas, como 
a recomendação da cloroquina. “Se não havia convergência, nunca me 
trouxe nenhuma restrição”, disse ele à Comissão Parlamentar de Inqué-
rito (CPI) do Senado que investiga erros e omissões do governo no trato 
da pandemia.

“Em momento algum presidente da República me orientou ou me 
encaminhou ou me deu ordem para fazer nada diferente do que esta-
va fazendo”, afirmou. “As minhas posições não eram contrapostas pelo 
presidente. As minhas posições como ministro e as minhas ações nunca 
foram contrapostas pelo presidente”, acrescentou.

zeMa BUsca recUrsos Para oBras no estado eM 
Brasília

A liberação de recursos para obras em Minas Gerais é um dos temas 
da reunião hoje, em Brasília, entre o governador Romeu Zema, e o mi-
nistro da Infraestrutura, Tarcísio de Freitas. Zema pretende anunciar nos 
próximos dias um plano de obras a serem executadas no estado com 
recursos do acordo com a Vale para o ressarcimento de prejuízos pro-
vocados pela tragédia em Brumadinho. Para tanto, o governador precisa 
da aprovação do projeto que trata do assunto, que tramita no Legislativo 
mineiro.
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Reforma tributária precisa sair 
neste ano, diz Pacheco após reunião

Projeto que veta demissão de 
trabalhador com esposa grávida 
chega ao plenário

Lira quer votar reforma tributária 
possível, sem aumento de imposto e já 
para 2022

O presidente do Senado, Rodri-
go Pacheco, afirmou na segunda-
feira (24) que o Legislativo e o Exe-
cutivo concordam com a ideia de 
que a reforma tributária precisa Ser 
aprovado ainda este ano. A avalia-
ção foi feita após Pacheco se reunir 
com o presidente da Câmara, Ar-
thur Lira e o ministro da Economia, 
Paulo Guedes. “No encontro com o 
presidente da Câmara, Arthur Lira, 
e o ministro da Economia, Paulo 
Guedes, tivemos um consenso de 
que a reforma tributária é funda-
mental, urgente, e de que precisa-

Projeto do Ministério da Justiça ajuda famílias 
a encontrar entes desaparecidos

trilho serão mesmo retirado 
do centro

O nobre e combativo edil e 
presidente da House do Povo ou 
como é conhecida mundialmen-
te, a Câmara Municipal, Cláudio 
Rodrigues que está trabalhando 
muito em favor do conforto e 
segurança dos nossos irmãozi-
nhos com a retirada dos trilhos 
do centro da nossa Princesinha 
do Norte e assim garantir segu-
rança para todos os motoristas... 
Quando foi construída aquela 
linha férrea a nossa cidade era 
muito miúda... agora cresceu e 
oferece grande perigo a toda a 
sociedade e  por isso vale o em-
penho de Rodrigues que conta 
com um aliado de primeira que 
o senador Carlos Viana que tem 
veia sertaneja e que gosta de to-
dos nós...essa é nossa.

doido pelado e feio

Eu estou dizendo que essa 
mudança brusca no tempo está 
deixando os meninos e meninas 
extremamente doidonas dos co-
quinhos... espia só... um menino 
de 30 anos que atende pelo no-
minho de Rosello Roca saiu da 
Espanha para vir ao nosso Brasil 
varonil passear... aí o calor no 
seu coquinho foi tamanho que 
ele tirou a sua roupita todinha e 
isso no aeroporto Tom Jobim... e 
ficou só de cueca... com aquele 
corpo que mais parecia uma ta-
ruilha... (aquela lagartixa trans-
parente... sabe qual é?) e ainda 
deu um socão no policial... aí 
foi um tiquinho demais e ele foi 
mandado loguinho para a pen-
são do governo, que é o xilindró 
famoso merecido né?

acusativa e apurativa

Não... não e mil vezes não 
moçadinha do bem... nesse mo-
mento estou todo arrepiado e 
com uma vontade enorme de dar 
aquela ‘visita ao trono’ de tanto 
que estou preocupado com o lin-
guajar dos nossos nobres edis... 
um dia desses um deles estava 
fazendo um pronunciamento da 
hora... e eis que em determina-
do momento ele simplesmente 
sapeca que o seu projeto não é 
de forma nenhuma acusativo... 
e sim apurativo... uai como é 
mesmo isso? O meu amiguinho 
malinha que ainda atende pelo 
nominho de Cotoquinho está 
aqui do meu lado ficando verde 
e espumando pela boca e quer a 
todo custo que eu lhe explique o 
que o nobre edil quis dizer... tu 
sabes? É... né.

textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente... nesse momento estou 
dando um stop em todas as no-
tícias sérias... afinal de contas eu 
vou deitar a falar o meu besteirol 
de cada dia... afinal de contas eu 
preciso oxigenar o nosso glorioso 
Coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor- Um dia um 
hominho muito do machão apro-
ximou da sua amada e sapecou 
- Olha querida... tu sabes que tu 
és a mulher da minha vida... mas 
uma coisa eu jamais me suporta-
ria e caso eu te pego me traindo 
a primeira vez... pode apostar que 
vou te dar uma surra que jamais 
tu vais esquecer... tá ouvindo? A 
mulher pensou e foi logo sape-
cando... Claro que eu te ouvi... 
mas me responda uma coisa... e 
depois da segunda traição o que 
tu vai fazer comigo? Eca doidona

distribuíram protetor solar?

Espia só como os agentes de 
saúde estão por demais, chique 
e nem estão prosa... é que o ho-
mem forte do Paço atendendo ao 

pedido de alguns edis resolveu dar 
de presente para os agentes de saú-
de protetor solar... Ei... não fique 
julgando os outros... é claro que 
não é para eles irem curtir praia ou 
mesmo um riacho na zona rural... 
ta ficando doido é mal acabado? 
O protetor solar é para as pessoas 
que andam no sol todos os dias... se 
eles não passarem os tais proteto-
res eles não só ficarão pretinhos... 
como vão sapecar a pele todinha... 
tadinha delas tu não acha? Oh coi-
sa ruim que é você... onde já se viu 
endurecer tanto o coração dessa 
forma... merecem.

Vem aí a pílula do homem

Pois muito que bem minha gen-
te mais que biita... agora os meni-
nos poucos corretos do coquinho 
que é conhecido por cientistas vão 
apresentar para o mundo a pílula 
anticoncepcional para homens... 
Ei... ei... ei... pode parar eu disse 
para homem e você santa não en-
gana mais ninguém e para ti pode 
usar aquela para mulher que já 
resolve... Mas se funcionar vai ser 
muito legal... afinal as mulheres di-
zem que ficam gordas... pintadas... 
e tem outros efeitos que não é le-
gal... Mas agora vem aí essa pílula 
que será mais fácil fazer a bobiça do 
amor sem ter que embalar um ne-
ném no colo... Afinal criança é uma 
benção de Deus

criança não é super herói

Meninos e meninas enrustidos 
ou simplesmente relaxadas e dos 
pezinhos ligeiramente grandes... eu 
sei que todo o Brasil viu aquele me-
nininho de apenas cinco aninhos 
que se vestiu de homem aranha e 
entrou numa house em chamas e 
conseguiu salvar um bebê e um ano 
e dez meses... ele disse que o super 
herói não tem medo de nadica de 
nada... e estava todo feliz por ser 
salvado o bebê... o gesto foi por de-
mais biito... mas pais tenham mais 
juízo e olhem bem seus super-he-
róis pequeninos... pois a influencia 
deles sobre o coquinho das crianças 
é muito forte... e nesse caso tudo 
deu certo e foi engraçado e legal... 
mas é por demais perigoso... Mas 
valeu o gesto né?

 

Uai nós estamos presente nas 
reuniões, viu edis

Espia só minha gente mais que 
biito e os nobres guerreiros edis... 
quando tem reunião vocês só cum-
primentam um só Troca Letra que 
é o coleguinha Arthur Junior... e 
estão certo nisso e ele é um bom 
troca Letra... mas Cotoquinho fica 
aqui fazendo beicinho... afinal de 
contas  ele e o meu coleguinha Val-
demar Soares não perde nenhuma 
reunião e pode observar que no dia 
seguinte sai as matérias... Então no-
bre edis o meu coleguinha Arthur 
não esta sozinho não... nos estamos 
aqui e assistimos pela TV Câmara e 
passamos para todo Norte de Minas 
através do mais lido que é o Jornal 
e TV Gazeta... Pois é  o  certo é cero 
né Leãozinho?

Montei no Porco

Pois eu agora não fico nem mais 
um minuto por cá... pois afinal de 
contas eu tenho que ir embora 
e por isso mesmo eu vou picar a 
mula... capar o gato... cair no capi-
nado e deitar o cabelo... e não vá 
fazer nenhum tipo de molecagem 
que não estarei por perto para lhe 
acudir não... e por favor lembre - “ 
Deus não é homem para mentir e 
nem mesmo para voltar atrás.” Bí-
blia Sagrada... para pensar mesmo

o Fuso da semana- Aqueles 
que não têm proposta nenhum e 
fala demais, falo de alguns Depufês 
que agora começam a beirar nossa 
gente para catar votos e depois de-
saparecem... Xô coisas ruins...Fora

o Xonado do dia é- O edil 
dono das pernas sexy e mais cabe-
luda de nossa  Princesinha e conhe-
cido como Gógo de ouro e estou 
falando de Raimundo do INSS que 
é gente da melhor qualidade... Su-
cesso nobre guerreiro...Fui

DIVULGAÇÃO
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O Ministério da Justiça e Segu-
rança Pública (MJSP), lançou nesta 
terça-feira (25), um projeto para 
auxiliar famílias na busca de pes-
soas desaparecidas. A Campanha 
Nacional de Coleta de DNA de Fa-
miliares de Pessoas Desaparecidas 
é inaugurada no Dia Internacional 
das Crianças Desaparecidas. O pro-

jeto consiste na coleta de material 
genético de pessoas que possuam 
entes desaparecidos para integrar o 
Banco Nacional de Perfis Genéticos 
(BNPG). A ação ocorre entre os dias 
14 e 18 de junho em todos os esta-
dos e no Distrito Federal. Para faci-
litar a possível identificação de um 
desaparecido, é aconselhável que 

familiares de primeiro grau doem o 
material genético, sendo: pai e mãe; 
filhos; e irmãos, nesta ordem prefe-
rencialmente. Ministério libera R$ 
165,7 milhões para seis estados 
investirem em segurança pública 
Familiares também podem levar 
itens pessoais da pessoa desapare-
cida para a extração de DNA, como 

escova de dentes ou cabelo; óculos, 
aparelho ortodôntico; dente de lei-
te; aparelho de barbear; aliança. Es-
tas amostras deverão ser entregues 
nos pontos de coleta. A campanha 
é desenvolvida pelo Ministério em 
parceria com as Secretarias de Se-
gurança Pública, estas indicarão os 
pontos de coleta de cada estado.

ValdeMar soares

Os principais lideres dos parti-
dos estão preocupados em manter 
os empregos dos trabalhadores nes-
se momento de crise que vem pas-
sando todo mundo capitalista e, de-
vido a pandemia soma milhares de 
pessoas que perderam os seus em-
pregos foi apresentado um projeto 
de lei que impede a demissão sem 
justa causa de qualquer trabalhador 
que consiga provar que sua esposa 
esteja grávida. Os empresários te-
rão que manter o trabalhador no 
seu emprego até o nascimento do 
filho e somente depois disso é que 
poderá ou não dispensar. Segundo 
o presidente da Câmara Municipal, 
Claudio Rodrigues (Cidadania) o 
projeto, é uma forma de dar um mí-
nimo de tranquilidade a família que 
esteja esperando um novo membro 
nascer e com isso o trabalhador po-
derá ganhar tempo para buscar um 
novo emprego ou uma solução para 
passar por esse momento. O projeto 
tinha sido criado a mais de três anos 
e ganhou forças depois da instalação 
da crise mundial com a pandemia do 
Covid-19 que começou na China es-
palhou para todo mundo. 

De acordo com Rodrigues, a 
crise chegou com menor intensi-
dade e aumentou muito o desem-
prego e beirando 450 mil mortos 
vítimas dessa doença que parou 

O presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-AL), 
defendeu a votação de uma refor-
ma tributária possível, de modo 
que seja aprovada ainda neste 
ano, para que as mudanças já 
possam valer para 2022. Segundo 
Lira, as mudanças na legislação 
tributária têm como foco garantir 
a segurança jurídica para aumen-
tar os investimentos no País, além 
de simplificar e desburocratizar 
o sistema sem aumentar a carga 
tributária.

Ele disse ainda que não é o mo-
mento para uma discussão açoda-
da sobre o tema, mas destacou que 
é provável que a Câmara comece a 
debater os projetos de lei da refor-
ma, que precisam de um quórum 
mais simples, e o Senado comece 
pelas discussões via Proposta de 
Emenda à Constituição, já que o 

trâmite naquela Casa é mais célere.
As declarações foram dadas 

durante evento promovido pelo 
Banco BTG Pactual nesta terça-fei-
ra (25).

“Quero colocar em discussão, 
se todos nós tivemos paciência 
para esperar um relatório por 24 
meses. Não podemos nos açodar e 
dizer como vamos votar um tema. 
Vamos para essa discussão, mas 
para uma reforma possível. O ideal 
é o que a gente conseguir apro-
var”, afirmou Lira.

“Eu não me preocupo como as 
propostas chegam, mas como elas 
saem. Em tese, é para se aumentar 
a faixa de isenção [do Imposto de 
Renda], diminuir o imposto das 
pessoas jurídicas. Claro, não po-
demos abrir mão da arrecadação, 
mas não podemos aumentar a 
carga tributária. A discussão será 

sempre política e técnica, ouvin-
do com responsabilidade todas as 
áreas para que possamos chegar ao 
equilíbrio”, garantiu o presidente.

estados e municípios

Lira disse ainda que a inclusão 
de estados e municípios na refor-
ma tributária depende de muito 
diálogo e destacou que os parla-
mentares sofrem muita pressão em 
suas bases eleitorais.

O presidente quer priorizar as 
mudanças nos impostos federais 
para, depois, ampliar o debate 
para os demais entes federativos. 
Ele lembrou da reforma da previ-
dência, que retirou os estados e 
os municípios da proposta origi-
nal para facilitar sua aprovação no 
Congresso Nacional. “Vamos por 
etapas e vamos começar sem mui-

tas desgastes. E tudo isso vai ser 
discutido com os entes para che-
gar a um texto possível a todos”, 
assegurou Lira.

imposto digital

Questionado sobre a possibili-
dade de incluir um novo imposto 
na proposta, nos moldes da antiga 
CPMF – o chamado imposto de 
transações digitais –, Lira afirmou 
que não é o momento de deba-
ter esse tema. De acordo com o 
presidente da Câmara, a proposta 
precisa ser amadurecida e deve 
chegar por último na discussão da 
reforma.

“Vamos ver lá na frente como 
última alternativa o imposto digi-
tal. Mas não é prioridade do mo-
mento”, afirmou Lira no evento. 
(Agência Câmara).

a economia e gerou tanto desem-
prego, e isso tem preocupado o 
governo federal, estadual e mu-
nicipal que tem liberado recursos 
para as empresas se garantirem no 
mercado e manter os empregos dos 
trabalhadores. 

O parlamentar disse que o proje-
to que garante o emprego do traba-
lhador que a esposa esteja grávida, 
já passou pelo crivo da Comissão de 
Legislação e Justiça e várias outras 
comissões com relativo sucesso e 
não vem sendo modificado. “A pior 
coisa que um trabalhador pode 

viver é exatamente não poder dar 
uma condição de vida para a esposa 
e o filho que vai nascer e quando 
isso não acontece, existe uma gran-
de desestruturação da família e em 
muitos casos ocorre o abandono do 
lar pelo marido e para evitar esse 
tipo de situação o projeto foi apre-
sentado e já está em tramitação no 
Congresso Nacional, aprovado nas 
Comissões e deverá entrar na pauta 
de votação em regime de urgência”, 
destaca. 

Ainda segundo Rodrigues man-
ter a estabilidade da família ou sua 

dissolução. Esse projeto esta sen-
do esperado para ser votado ainda 
nesse semestre. Várias entidades 
ligadas a defesa do trabalhador, 
disseram que esse é um projeto 
inovador e que não pensa apenas 
no salário do trabalhador, mas na 
estabilidade de toda família e que 
vai garantir o mínimo de tranquili-
dade para que o trabalhador possa 
viver a alegria de ter um filho sem 
ter a amargura e a decepção de ser 
demitido no período da gravidez 
que deve ser de alegria e não de 
tristeza.

mos simplificar o sistema de arreca-
dação, mas sem gerar aumento de 
carga tributária para os contribuin-
tes brasileiros”, disse Pacheco.

O presidente do Senado regis-
trou que a reforma tributária será 
votada na forma de Proposta de 
Emenda à Constituição (PEC) e 
projetos de lei, com sintonia entre 
Câmara e Senado. Ele ressaltou que 
no encontro também se discutiu a 
necessidade de um novo Refis (que 
é um programa de recuperação fis-
cal). “Parte da reforma será da in-
cumbência do Senado Federal, in-

clusive a discussão constitucional. 
Reforma constitucional em matéria 
tributária caberá ao Senado trami-
tar, assim como também o progra-
ma de regularização tributária, um 
novo Refis, para poder proteger 
pessoas físicas e jurídicas nessa 
regularização tributária. A Câmara 
dos Deputados ficará incumbida de 
uma série de projetos de iniciativa 
do Poder Executivo que discutam a 
base do imposto de renda, de IPI, 
Pis e Cofins”, acrescentou.

Para Pacheco, há consenso entre 
o Congresso e o governo federal de 

que a reforma tributária é urgente e 
precisa ser abrangente. “Há uma co-
munhão de esforços entre as duas 
Casas, devidamente alinhadas com 
o Poder Executivo, para que possa 
haver a mais ampla possível refor-
ma tributária no Brasil”, afirmou o 
presidente do Senado.

Em 12 de maio, a Comissão Mis-
ta Temporária da Reforma Tributária 
encerrou suas atividades com a apro-
vação do relatório final do deputado 
federal Aguinaldo Ribeiro (PP-PB). O 
presidente da comissão foi o sena-
dor Roberto Rocha (PSDB-MA).
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O Projeto de Lei (PL) 2.176/20, 
que altera lei sobre aquisição de ali-
mentos da agricultura familiar, rece-
beu parecer pela legalidade com a 
emenda nº 1, em reunião da Comis-
são de Constituição e Justiça (CCJ) 
nesta terça-feira (25).

Relatado pelo deputado Zé Reis 
(Pode), o projeto é de autoria do 
deputado Cleitinho Azevedo (Cida-
dania) e da deputada Leninha (PT) 
e modifica os artigos 6ºA e 8º da Lei 
20.608, de 2013, que institui a Política 
Estadual de Aquisição de Alimentos 
da Agricultura Familiar (PAA Familiar).

O objetivo, segundo eles, é apri-
morar a lei estadual, por meio da cria-
ção de condições mais factíveis para 
atendimento da norma por empresas 
prestadoras de serviços de alimen-
tação e da valorização dos produtos 
agroecológicos e orgânicos, com a 
priorização de compras voltadas para 
eles.

“Tal medida se justifica por ser a 
agricultura de base agroecológica 
fonte de alimentos mais saudáveis e 
um protocolo natural da agricultura 

familiar, que, além de promover a 
sustentabilidade da atividade agríco-
la, melhora a segurança alimentar e 
nutricional dos cidadãos atendidos”, 
justificam. 

Em seu parecer, o deputado Zé 
Reis cita que o projeto pretende es-
tender a dispensa de observância 
do percentual mínimo de 30% dos 
recursos que devem ser aplicados na 
aquisição direta de produtos de agri-
cultores familiares (artigo 6º, em seu 
parágrafo 2º) para os casos de aquisi-
ção indireta ou de contratação, pelo 
Estado, de serviço de fornecimento 
de alimentação (artigo 6º-A).

De outro lado, o projeto, ao mu-
dar o artigo 8°, visa preestabelecer 
ordem de prioridade de benefici-
ários fornecedores dos alimentos, 
não apenas nas chamadas públicas, 
como consta atualmente na lei, mas 
também nos casos de licitação, o que 
aplicaria tanto às hipóteses de aquisi-
ção direta como indireta.

O relator acatou a extensão da 
regra de dispensa do percentual mí-
nimo aplicável aos casos de aquisição 

direta, também aos casos de contrata-
ção, pelo Estado, de serviço de forne-
cimento de alimentação, medida que 
segundo ele promove a coerência da 
política.

Por outro lado, quanto ao prees-
tabelecimento de ordem de priori-
dade de beneficiários fornecedores, 
ele considerou que a proposta não 
seria compatível com a legislação fe-
deral e com o princípio de reserva de 
administração, decorrente da norma 
de separação de Poderes, na medida 
em que, segundo ele, enrijece demais 
a atuação do órgão executivo, com 
prejuízo para a própria viabilidade de 
aplicação da lei.

Assim, a emenda nº 1 suprime 
todo o artigo 2 do texto original, que 
trata desse assunto.

MUdanças - O artigo 6ºA da 
lei diz que na contratação, pelo Es-
tado, de serviço de fornecimento de 
alimentação, o contratado aplicará o 
percentual mínimo de 30% dos recur-
sos destinados à compra de gêneros 
alimentícios in natura ou manufatura-

Marcelo Freitas reforça segurança com 
entrega de novas viaturas para a PM

Projeto de Lei facilita aquisição de produtos da 
agricultura familiar

Projeto pune assédio sexual praticado por motorista 
de aplicativo

CIANO MAGENTA AMARELO PRETO 

CLARISSA BARÇAN
TE 
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Obras em rodovia começarão em 
breve, afirma Carlos Viana

PINTÓPOLIS E URUCUIA 

Depois de uma longa espera, 
finalmente as obras de melhora-
mento e pavimentação da MG-402, 
trecho entre Pintópolis e Urucuia, e 
a construção da ponte sobre o rio 
São Francisco, na cidade do mesmo 
nome sairão do papel.

O anúncio foi feito pelo senador 
Carlos Viana (PSD), vice-líder do 
Governo, que, desde o primeiro dia 
do seu mandato tem lutado para 
que isso seja concretizado, benefi-
ciando milhares de norte-mineiros 
que utilizam a estrada.

“A busca por essa pavimentação 
já é antiga. O asfaltamento da rodo-
via e a construção da ponte estão 
chegando em muito boa hora. São 
anos e anos de desrespeito e desca-
so com a região Norte de Minas. A 
estrada é principal ligação com a re-
gião Noroeste de Minas e com Bra-
sília (DF). Desde que assumi como 
senador República tenho batalhado 
para buscar uma solução para o 

problema. Estamos conseguindo”, 
comemora o senador. 

O senador mineiro e o deputa-
do estadual Arlen Santiago (PTB) 
acompanharam todo o processo da 
licitação, buscando dar celeridade 
aos trâmites. Os dois parlamentares 
foram os responsáveis por levar a 
demanda ao governador de Minas. 
“Esta obra traz desenvolvimento 
para a região, além da melhoria na 
qualidade de vida”, destaca Viana.

“Fico muito feliz de ter participa-
do desse esforço e ter trazido essa 
solução. Estamos fazendo justiça 
com o povo de Minas Gerais. É para 
isso que serve a política, levantar os 
problemas e apresentar as respos-
tas. Eu e o deputado estadual Arlen 
trabalhamos conjuntamente desde 
o primeiro dia. Naturalmente agora 
que a obra vai sair aparecem muitos 
‘pais’, muitas pessoas dizendo que 
agiram para conseguir. Mas o im-
portante é que a obra vai sair para o 

povo mineiro”, ressalta.
O valor total estimado da obra, 

segundo o DEER/MG, é de R$ 48 
milhões e o prazo de execução das 
obras é de 540 dias consecutivos, 
contados a partir da ordem de ser-
viço. Os recursos usados para obra 
vêm do acordo entre a empresa Vale 
e o Governo Estadual, pela tragédia 
em Brumadinho.

Ponte soBre o rio são 
Francisco a PintoPÓlis
A ponte sobre o rio São Fran-

cisco será a maior já construída 
em Minas Geras. Ela terá cerca de 
1,2 quilômetro de cumprimento e 
13 metros de largura. O senador 
Carlos Viana, que vem trabalhando 
para que a obra se concretize, rece-
beu a notícia com satisfação, pelo 
cumprimento dessa promessa feita 
pelo governador mineiro ao povo 
do Norte de Minas. 

“A ponte que liga a cidade de São 
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Marcelo Freitas (PSL/MG) iniciou 
na última semana a entrega de via-
turas para a Polícia Militar em mu-
nicípios do Norte de Minas Gerais, 
com objetivo de as instituições 
para o combate a criminalidade e 
promoção da segurança pública. 
Os veículos foram adquiridos atra-
vés de recursos de emendas indi-
viduais do parlamentar. A primeira 
viatura, um veículo L-200 4x4, foi 
entregue a Polícia Militar da cida-
de de Taiobeiras. O parlamentar 
informa que nos próximos dias, 
as cidades de Brasília de Minas, 
Manga e Montalvânia, também se-
rão beneficiadas com a entrega de 
novas viaturas.

“O fortalecimento das insti-
tuições através de investimentos, 
ações para o combate à crimina-

lidade e promoção da paz social 
é nossa prioridade. Nós compre-
endemos que segurança pública 
é dever do Estado, mas não deixa 
de ser responsabilidade de todos 
os cidadãos. E é exatamente pen-
sando neste papel do Estado, que 
procuramos apoiar e auxiliar a 
Polícia Militar, por intermédio da 
aquisição de viaturas que estão 
sendo entregues as cidades do 
Norte de Minas Gerais”, afirma 
Marcelo Freitas.  O parlamentar 
pontua que as instituições preci-
sam ter uma estrutura mínima no 
enfrentamento a criminalidade e 
que a Polícia Civil também rece-
berá todo apoio do seu mandato.

“Nosso trabalho tem sido foca-
do na segurança pública, e para 
isso, ao lado desse fortalecimento 
da Polícia Militar, também destina-

mos recursos para a nossa Polícia 
Civil, que ainda está sucateada, 
possa adquirir novas viaturas, 
equipamentos de informática e 
imobiliário. Junto com a bancada 
federal, temos buscado apoiar o 
Governo de Minas Gerais, espe-
cialmente quanto aos seus órgãos 
de segurança pública, para que 
possam desempenhar da melhor 
maneira possível a sua função 
constitucional de proteção a so-
ciedade e paz social”, explica Frei-
tas.

O parlamentar afirma ainda 
que, outros municípios também 
receberão viaturas da Polícia Mi-
litar, através do trabalho conjunto 
de toda bancada mineira que está 
unida para o combate ao crime em 
Minas Gerais. (GISSELE NIZA – Co-
laboradora)

Parlamentar destaca a importância da pavimentação do trecho da MG-402

Francisco a Pintópolis é uma antiga 
reivindicação não apenas dos mo-
radores das duas cidades, mas de 

toda a nossa região. O nosso sonho 
está se tornando realidade e vai fa-
cilitar a vida de todos que vivem e 

passam por esta região”, finaliza o 
senador. (GIOVANNI RIBEIRO – Co-
laborador) 

dos para a aquisição direta de produ-
tos de agricultores familiares.

Já o projeto cita que a observân-
cia deste percentual será dispensa-
da quando for constatada uma das 
circunstâncias previstas em outro 
dispositivo da lei, entre elas o não 
atendimento das chamadas públicas 
pelos agricultores familiares ou suas 

organizações.
Já o artigo 8º trata do colegiado 

que regulamentará a classificação das 
propostas nas chamadas públicas por 
critérios de priorização dos beneficiá-
rios fornecedores, de forma a atender 
os objetivos da política. O texto do 
PL original cita propostas de forneci-
mento, de forma geral. 

Pela lei, são priorizados nessa 
classificação agricultores familiares 
do município onde ocorrerá o con-
sumo dos alimentos; comunidades 
tradicionais, quilombolas ou indíge-
nas; assentamentos da reforma agrá-
ria; grupos de mulheres; e produção 
agroecológica ou orgânica. (Portal 
ALMG)

O Projeto de Lei 1012/21 pune 
o assédio e a importunação sexual 
cometidos por motoristas de aplica-
tivos. As penas previstas são, respec-
tivamente, detenção de dois a quatro 
anos e reclusão de dois a dez anos. 

A proposta, do deputado Alexandre 
Frota (PSDB-SP), tramita na Câmara 
dos Deputados.

Apesar de não alterar o Código 
Penal, o texto dobra as penas hoje 
previstas para assédio e importu-

nação sexual, caso cometidos por 
motoristas de aplicativos. A proposta 
prevê ainda a suspensão da cartei-
ra de motorista por quatro anos e 
proíbe a contratação de motoristas 
condenados.

“Não podemos aceitar que nos-
sas mães, mulheres e filhas passem 
por este constrangimento. O aumen-
to de pena para os crimes de impor-
tunação e assédio se faz necessário 
para realmente punir a pessoa que 

cometeu tal delito grave. Os motoris-
tas estão em condição de superiori-
dade às passageiras, pois podem não 
querer parar em determinado ponto 
quando solicitados”, argumenta Fro-
ta.

traMitação

O projeto será analisado pela Co-
missão de Constituição e Justiça e de 
Cidadania, antes de ser votado pelo 
Plenário. (Agência Câmara)

Zé Reis, relator do projeto, opinou pela 
constitucionalidade da matéria
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O Norte de Minas discute hoje 
uma parceria com a Itália para 
fomentar a produção de energia 
solar na região. Emilio Beltrami – 
CEO da empresa de Consultoria 
Conect, falará sobre os projetos 
de cooperação internacional em 
parceria com o Centro Tecnológi-
co Cosmob da Itália.  Será realiza-
da hoje (26) e amanhã, o  Webinar 
em Energia Fotovoltaica do Norte 
de Minas, organizado pela Agên-
cia de Desenvolvimento do Norte 
de Minas (Adenor). Na programa-
ção, às 9 horas, terá as palavras de  
Alexandre Ramos - presidente da 
Adenor e Davidson Dantas, presi-
dente da Consultprime.

O primeiro painel é sobre o 
bloco das oportunidades de ne-
gócios, quando Fredmann Luiz 

Fávaro, diretor comercial e finan-
ceiro da Balfar Solar, produtora 
de Painéis no Paraná abordará a 
possibilidade de expansão com 
novas fábricas e proposta de 
implantação de unidade de pro-
dução de Células Fotovoltaicas; 
Fernando Antônio Madeira, con-
sultor e pesquisador nas áreas 
de novos materiais, implantação 
de usinas solares fotovoltaicas 
e tecnologias sustentáveis fará a 
retrospectiva e tendências para 
energia solar

Douglas Ângelo Teixeira, coor-
denador do curso de Instalador 
de Sistemas Fotovoltaicos e Pro-
fessor dos cursos de Engenharia 
Elétrica e Técnico em Eletrotéc-
nica do IFNMG falará sobre esse 
curso de capacitações na área da 

energia fotovoltaica. As 11 horas  
Emilio Beltrami, CEO da empre-
sa de Consultoria Conect, falará 
sobre os projetos de Cooperação 
Internacional em parceria com o 
Centro Tecnológico Cosmob da 
Itália.

Na quinta-feira, Walter Luiz de 
Oliveira Fróes da CMU/Solatio fa-
lará sobre o momento da energia 
fotovoltaica no Brasil. Leonardo 
Lima de Vasconcelos da Liderança 
Solar, falará sobre Micro Geração, 
um modelo de negócios e Marcos 
Fábio Martins de Oliveira, da  Ser-
tão Solar falará sobre a energia 
solar – Geração distribuída como 
fator de desenvolvimento, Wal-
deir Oliveira, diretor de Opera-
ções e Projetos fará depoimento 
sobre a EAB Energias. (Ga)

Norte de Minas discute parceria com a 
Itália para fomentar energia solar

TCE-MG multa prefeitos de 10 cidades 
do Norte de Minas

Codanorte e Lagoa dos 
Patos se unem para 
encerrar lixão

5Justiça/ RegiOnal

Girleno alencar

Foi assinado na segunda-feira 
(25), um Termo de Compromisso 
entre o Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) e a Sul-Americana 
de Metais S.A (SAM) que poderá 
viabilizar a exploração de minério 
de ferro em Grão Mogol, Padre Car-
valho, Fruta de Leite, Josenópolis e 
Salinas, no Norte de Minas. O obje-
tivo do acordo é o acompanhamen-
to dos processos de licenciamento 
ambiental para a instalação do 
Bloco 08. O complexo de minera-
ção planejado pela multinacional 
chinesa prevê a construção de duas 
barragens de rejeitos e de dois re-
servatórios de água na região. A 
meta é a extração de 27,5 milhões 
de toneladas anuais de minério, 
tratadas por processo tecnológi-
co para atender a alta qualidade 
conforme demanda do mercado 
internacional. Segundo o projeto, a 

produção será escoada por um mi-
neroduto de aproximadamente 480 
quilômetros de extensão, ligando a 
região de Grão Mongol ao municí-
pio de Ilhéus, no Sul da Bahia, e de 
responsabilidade da empresa Lotus 
Brasil Comércio e Logística LTDA.

O procurador-geral de Justiça, 
Jarbas Soares Júnior, esclareceu 
que o termo obriga a mineradora 
a custear a realização dos traba-
lhos técnicos para a avaliação dos 
impactos ambientais. Além disso, 
a empresa deverá promover audi-
ências públicas junto às comuni-
dades que sofrerão as consequên-
cias decorrentes da instalação do 
empreendimento para esclarecer 
sobre as características do projeto 
e seus impactos socioambientais 
e socioeconômicos. “O termo de 
compromisso é apenas um primei-
ro passo para destravar o processo. 
É preciso uma definição, para o sim 
ou não. Trata-se de um investimen-

to de mais de R$ 11 bilhões numa 
região de baixo Índice de Desen-
volvimento Humano (IDH), porém 
muito impactante”, afirma Jarbas 
Soares.

De acordo com o coordenador 
do Centro de Apoio Operacional 
das Promotorias de Justiça de De-
fesa do Meio Ambiente (Caoma), 
promotor de Justiça Carlos Edu-
ardo Ferreira Pinto, o MPMG fará 
uma análise aprofundada dos es-
tudos apresentados pela empresa 
a fim de verificar a segurança para 
a sociedade mineira, caso o proje-
to seja implementado. “O termo 
busca, através do diálogo e do co-
nhecimento técnico imparcial, a 
concretização do desenvolvimento 
sustentável, de modo a compatibi-
lizar o crescimento econômico e a 
preservação dos recursos naturais, 
sobretudo numa região tão carente 
de desenvolvimento humano”, con-
siderou.
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Os prefeitos dos municípios 
de Brasília de Minas, Campo Azul, 
Francisco Sá, Grão Mogol, Jose-
nópolis, Juramento, Riachinho, 
São João das Missões, São Romão 
e Vargem Grande do Rio Pardo 
foram multados pelo Tribunal de 
Contas em R$ 1 mil cada, por não 
enviaram as respostas dos ques-
tionários do Índice de Efetividade 
da Gestão Municipal (IEGM), até 
18 de dezembro do ano passado. 
Os questionários deveriam conter 
os dados do ano anterior (2019). 
O curioso é que desses 10 municí-
pios, sete prefeitos tomaram pos-
se no dia 1º de janeiro deste ano, 
mas acabaram multados por falha 
do antecessor.

De acordo com a manifestação 
técnica do TCE-MG, “os questio-
nários foram disponibilizados 
para preenchimento durante o 
período de 2 de março de 2020 
a 30 de março de 2020. Consi-
derando, contudo, a pandemia 
advinda da Covid-19, prorrogou-
se o prazo inicialmente para 13 
de maio de  2020”. Depois desta 
ocasião, os prazos foram reaber-
tos por mais três vezes, do dia 2 a 
30 de junho, do dia 13 de agosto 
a 9 de setembro e do dia 7 a 18 de 
dezembro, entretanto, 85 municí-
pios permaneceram inadimplen-
tes com o TCEMG.

Os questionários do IEGM têm 
o objetivo de avaliar e pontuar as 

sete áreas da gestão pública: Pla-
nejamento, Gestão Fiscal, Saúde, 
Meio Ambiente, Educação, Pro-
teção das Cidades, Tecnologia da 
Informação e Sustentabilidade. A 
análise destes dados proporciona 
múltiplas visões sobre a gestão 
municipal e serve de instrumento 
de aferição da eficiência e eficá-
cia das políticas públicas, consis-
tindo em importante ferramenta 
disponível aos prefeitos e verea-
dores para subsidiar as ações de 
planejamento e tomadas de deci-
sões. Desde o exercício de 2018, 
a análise do IEGM faz parte do 
escopo do processo de Prestação 
de Contas anuais dos municípios 
mineiros, no Sicom. (Ga)

A equipe do Consórcio Intermu-
nicipal de Desenvolvimento Ambien-
tal do Norte de Minas (Codanoarte) 
realizou mais visita técnica em Lagoa 
dos Patos, para discutir sobre o fim 
do lixão, atividade de muitos anos 
de degradação ao meio ambiente. 
Participaram da visita, o secretário 
executivo Enilson Francisco, o pre-
sidente da Câmara de Vereadores 
de Lagoa dos Patos, José Maria, o 
vice-prefeito Júnior da Farmácia e o 
prefeito Hércules Vandi. Com o ob-
jetivo de mudar e adequar à realida-

de sobre a destinação adequada dos 
resíduos sólidos do município foi 
colocado em pauta o início de uma 
parceria entre as entidades para não 
só adequar a atual situação, como 
também a implantação da coleta se-
letiva no município.

Para o presidente da Câmara José 
Maria, a ação de encerrar lixão de 
Lagos dos Patos marca uma impor-
tante ação ambiental dentro e fora 
do município. De acordo com o 
prefeito Hércules Vandi, o momen-
to pede responsabilidade de todos 

Ministério Público salienta geração 
de 1.100 empregos na mineração

PREFEITURA MUNICIPAL DE FRANCISCO SÁ/MG
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 053/2021 - PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº
023/2021 - Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL
AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS E MATERIAIS DE FISIOTERAPIA EM
SOLICITAÇÃO A SECRETARIA DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE
FRANCISCO SÁ/MG. Abertura da sessão dia 10 de junho de 2021 às 09h00min.

Telefone: (38) 98816-0346. Retirada de Edital e-mail:

licitacaofranciscosamg@gmail.com ou no sítio https://www.franciscosa.mg.gov.br/

editais-e-licitacoes/ Pregoeira. Oficial - Steffany Hellen Ramos de Souza.

Viasolo Engenharia Ambiental S.A., por determinação do Conselho Estadual de 
Política Ambiental – COPAM, torna público que solicitou, por meio da Solicitação 
nº 2021.05.01.003.0001408, renovação da Licença de Operação, para as 
atividades: E-03-07-7 Aterro sanitário, inclusive Aterro Sanitário de Pequeno 
Porte – ASPP; E-02-02-2 Sistema de geração de energia termelétrica utilizando 
combustível não fóssil; F-05-18-0 Aterro de resíduos da construção civil (classe 
“A”), exceto aterro para armazenamento/disposição de solo proveniente 
de obras de terraplanagem previsto em projeto aprovado da ocupação e; 
F-05-18-1 Áreas de triagem, transbordo e armazenamento transitório e/
ou reciclagem de resíduos da construção civil e volumosos, localizadas na 
Rodovia MG 308 - Km 15, Zona Rural, no município de Montes Claros/MG.

para o enfrentamento ao descaso de 
muitos anos com o meio ambiente. 
Vandi ressalta que o momento pre-
cisa de união do poder público, mas 
também de toda a comunidade nes-
te momento de mudanças.

O Codanorte é um dos principais 
consórcios da área ambiental e des-
de sua criação se destaca na solução 
para os resíduos sólidos. Ele foi es-
colhido pelo Governo Federal den-
tro do Projeto Lixão Zero e com isso, 

já acabou com 10 lixões no Norte de 
Minas e tem fomo foco chegar a 27 
lixões encerrados, com a criação da 
Usina de Compostagem e Aterros. O 
presidente do Codanorte, Eduardo 
Rabelo, prefeito de Francisco Du-

mont explica que com essas inicia-
tivas, o Codanorte está cumprindo 
as normas preconizadas no Plano 
Nacional de Saneamento Básico e 
ajudando as Prefeituras a resolverem 
essa polêmica dos lixões. (Ga)

A visita a Lagoa dos Patos
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Montes Claros perde 10 leitos em 
CTI e 36 leitos clínicos de Covid-19

Paciente de Brasília doa equipamentos 
depois de alta da Covid-19

Estado mobiliza municípios para intensificar 
a vacinação contra a gripe
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Enquanto os outros estados e 
municípios se preocupam com a 
terceira onda da Covid-19, o muni-
cípio de Montes Claros, através da 
secretaria de Saúde, oficializou ao 
Hospital Prontosocor de Montes 
Claros, o descredenciamento para 
atendimento ao Covid e retorno a 
partir de 01/06/21 ao atendimento 
ambulatorial e CTI geral, sendo as-
sim retaguarda da Clínica Médica 
Geral para a atenção primária.

Segundo a administração do 
Hospital Prontosocor, este descre-
denciamento não se deu por pro-
blemas de atendimento, mas pela 
diminuição dos casos de Covid-19 
em Montes Claros e a necessidade 
de novos leitos de CTI Geral no Mu-
nicípio de Montes Claros e região.

Porém, a decisão parecida foi to-
mada em 26 de setembro de 2020, 

quando o município desativou o 
Hospital de Campanha com 60 lei-
tos clínicos que havia sido instalado 
na UPA Chiquinho Guimarães, com 
argumento que a decisão levava em 
conta a queda no número de novas 
infecções e controle na taxa de lei-
tos. Mas tempo depois, observou 
que tal medida havia sido equivoca-
da e o município se viu em apuros 
para atender o aumento de casos, 
originando inclusive o cadastra-
mento do Hospital Prontosocor.

O infectologista Carlos Starling, 
que integra o Comitê de Enfren-
tamento à Covid-19 da Prefeitura 
de Belo Horizonte, alerta que essa 
nova onda pode encontrar a so-
ciedade desprevenida. Pois o po-
tencial para ampliação de vagas, 
especialmente de UTI, parece ter 
chegado perigosamente perto do 

limite – por capacidade física, e, 
principalmente, por falta de pes-
soal especializado. Paralelamente, 
a incerteza sobre a intensidade de 
possível nova alta de casos preocu-
pa todos e o surgimento de novas 
variantes do coronavírus, em cená-
rio de vacinação lenta, tira o sono 
de autoridades sanitárias. 

Por mais que seja necessária a 
abertura de CTI geral, a incerteza 
deste novo cenário já deveria ser 
um ponto a mais para evitar a ofer-
ta de leitos em um momento grave 
que a Saúde vem passando.

O administrador do Hospital 
ressaltou que a decisão de encerrar 
o contrato foi do município e que 
o mesmo já era para ser encerrado 
em 30 de abril e por solicitação do 
Prontosocor foi prorrogado por 
mais 30 dias. Descredenciamento de hospital pode comprometer tratamento de paciente em Montes Claros

Girleno alencar

O oficial de gabinete do Tribu-
nal do Júri de Brasília, José Eleuté-
rio Ferreira Guimarães, cuja família 
é de Januária, fez a doação equipa-
mentos ao Hospital Municipal de 
Januária, onde ficou internado de-
pois de contrair a Covid-19. A sua 
família fez a entrega nessa semana 
de um aparelho de ventilação não 
invasiva (INI) do tipo “bipap”, que 
atende ao paciente com dificulda-
de em respirar, além de evitar a 
progressão da doença respiratória 
e também a necessidade de intu-
bação. José Eleuterio esteve no 
mês de abril em Januária, quando 

foi diagnosticado com a Covid-19. 
Embora tivesse condições e plano 
de saúde, ele precisou ser interna-
do e ficou no leito SUS do Hospital 
de Januária.

Foi então que o José Eleuté-
rio fez uma promessa: ao sair do 
hospital, compraria um aparelho 
semelhante e doaria para que pu-
desse atender, principalmente, a 
pessoas carentes. Promessa feita e 
cumprida. Ele efetuou a compra 
do aparelho e acatou a sugestão 
da sua mãe, para que o mesmo 
fosse doado ao hospital municipal 
de Januária. No último dia 17 de 
maio, o prefeito Maurício Almeida, 
recebeu em seu gabinete, além da 

mãe do oficial judicial, Rose Mary, 
também a tia, Marlene Viana Lima 
Ferreira e o tio Humberto Ferreira, 
médico veterinário, ex-servidor do 
município de Januária. Durante 
a visita, o prefeito, por telefone, 
falou com José Eleutério e o agra-
deceu pelo gesto de generosidade.

Além do aparelho, foram doa-
das também, duas máscaras faciais 
totais, reutilizáveis, sem válvulas 
expiratórias, o que diminui a ex-
posição dos agentes de saúde ao 
vírus oriundo do paciente. Dois 
oximetros (aparelhos que medem 
a oxigenação sanguínea do pacien-
te), um termômetro a laser e três 
traqueias universais reutilizáveis.

A Superintendência Regional 
de Saúde de Montes Claros enviou 
memorando aos 54 municípios que 
compõem a sua área de atuação refor-
çando a necessidade da intensificação 
das ações de mobilização da popu-
lação para adesão à 23ª Campanha 
Nacional de Vacinação contra a Gripe 
Influenza. Apesar dos trabalhos terem 
sido iniciados no dia 12 de abril, o ín-
dice de cobertura vacinal está abaixo 
de 50% em todos os municípios. Até 
o dia 9 de julho a meta estabelecida 

pelo Ministério da Saúde é de que 
90% do público prioritário precisa ser 
vacinado.

A Secretaria de Estado da Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) ressalta 
que neste ano a campanha de vaci-
nação contra a gripe apresenta baixa 
adesão na maior parte dos grupos 
prioritários, em âmbito nacional e es-
tadual. Em Minas Gerais a estimativa 
é de que mais de 8,4 milhões de pes-
soas compõem os grupos prioritários 
de vacinação contra a gripe e, até 17 

de maio, foram aplicadas 1.347.640 
doses da vacina.

Em todo o país, até o momento, a 
cobertura vacinal contra a gripe apre-
senta os seguintes percentuais: puér-
peras (54,9%); crianças com idade en-
tre seis meses a menores de seis anos 
(52,2%); povos indígenas (46,8%); 
gestantes (43,9%); trabalhadores da 
saúde (35,2%) e idosos (6,8%).

O panorama de baixa adesão da 
população à campanha também é 
encontrado em relação aos dados 

VÉSPERA DA TERCEIRA ONDA

estaduais. Apenas 20,5% da popula-
ção-alvo foi vacinada, com destaque 
positivo para os grupos de puérperas 
e crianças. Já os grupos com menor 
busca pela vacinação são gestantes e 
trabalhadores da saúde com 46,9% e 
38,6% de cobertura vacinal, respecti-
vamente.

No Norte de Minas, o Painel do 
Ministério da Saúde que contabili-
za dados sobre a vacinação contra a 
gripe em todo o país aponta que os 
municípios de Vargem Grande do Rio 
Pardo (48,9%); Olhos-d’ Água (45%) 
e Guaraciama (41%) são os que apre-
sentam maiores coberturas vacinais. 
Outros cinco municípios: Lagoa dos 
Patos; Nova Porteirinha; Pai Pedro; 
Cristália e Gameleiras apresentam co-
berturas acima de 30%. Já outros 46 
municípios estão com percentuais de 
cobertura vacinal abaixo de 29%. Para 
a implementação da Campanha a Su-
perintendência Regional de Saúde já 
repassou aos 54 municípios 239.650 
doses de vacinas.

A coordenadora de vigilância em 
saúde da SRS de Montes Claros, Agna 

Soares da Silva Menezes reforça que “a 
vacinação contra a gripe é importante 
porque permite prevenir o surgimen-
to de complicações decorrentes da 
doença, óbitos e, consequentemente, 
evitará o aumento de atendimentos 
da população nos serviços de saúde. 
Além disso, a vacinação contra a gri-
pe reduz os sintomas que podem ser 
confundidos com os da Covid-19, do-
ença causada pelo novo coronavírus”.

Agna Menezes lembra ainda que a 
Campanha contra a gripe está coinci-
dindo com a realização da vacinação 
contra a Covid-19. Por isso, conside-
rando a ausência de estudos sobre 
a co-administração das vacinas, o 
Ministério da Saúde não recomenda 
a aplicação das duas doses simultane-
amente. “Neste momento as pessoas 
devem priorizar a vacinação contra a 
covid-19. Na oportunidade, deverão 
agendar a vacinação contra a gripe 
respeitando um intervalo mínimo de 
14 dias”, frisa a coordenadora. 

Na primeira etapa da vacinação, 
iniciada dia 12 de abril, o público alvo 
na macrorregião de saúde do Norte 

de Minas, composta por 86 muni-
cípios, foi constituído por 200.667 
crianças com idade entre seis meses 
a menores de cinco anos; gestantes; 
puérperas; trabalhadores da saúde 
e indígenas. Do total deste público 
alvo, 129.577 pessoas residem na área 
de abrangência da Superintendência 
Regional de Saúde de Montes Claros.

A segunda etapa da campanha foi 
iniciada dia 11 de maio e prossegue 
até 8 de junho, tendo como público 
alvo idosos com idade a partir de 
60 anos e professores das redes pú-
blica e privada de ensino. A terceira 
etapa está prevista para o período de 
9 de junho a 9 de julho envolvendo 
pessoas portadoras de comorbida-
des; deficientes físicos permanentes; 
caminhoneiros; trabalhadores do 
transporte coletivo; trabalhadores do 
sistema portuário; forças de seguran-
ça e salvamento; militares das forças 
armadas; funcionários do sistema de 
privação de liberdade; a população 
privada de liberdade; adolescentes e 
jovens sob medidas socioeducativas. 
(Ga)
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Especialista em educação avalia o 
impacto do fechamento das escolas

7educaçãO

DIVULGAÇÃO

Girleno alencar

A professora e especialista em 
educação Sande Almeida avalia 
que o fechamento das escolas, de-
vido ao controle da pandemia da 
Covid-19, agravou o tripé ‘leitura, 
escrita e comunicação’, tão impor-
tante para o desenvolvimento do 
aluno. Mas nada está totalmente 
perdido, segundo ela, que inclusi-
ve apresenta alternativas.

Sande afirma que os impactos 
da pandemia da Covid-19 serão 
sentidos por mais alguns anos 
em diversos setores da sociedade, 
mesmo após a vacinação da popu-
lação e o maior controle do vírus. 
Em se tratando do ensino e as no-
vas oportunidades para as futuras 
gerações, essa preocupação cresce 
a cada dia.

“Desde que a pandemia come-
çou e que a escola teve sua primei-
ra semana de fechamento eu já fiz 
uma análise de alguns impactos 
negativos na vida dos alunos. Es-
tamos falando de uma das maiores 
instituições de acesso de crianças 
e jovens ao mundo das oportuni-
dades. A pandemia, sem dúvidas, 
se consagra como uma das situa-
ções de maior impacto mundial 
em todos os sentidos. Foram ne-
cessárias medidas emergenciais, 
como por exemplo, o fechamento 
das escolas. Os impactos oriundos 
desse fechamento incluem evasão 
escolar, déficit de aprendizagem, 
aumento da depressão e ansieda-
de em crianças, jovens e profissio-
nais da educação”, destaca.

A professora destaca ainda que 
o desafio dos educadores, e do 
sistema de ensino como um todo, 
será o de resgatar nos projetos pe-
dagógicos um tripé básico, e que 

'LEITURA, ESCRITA E COMUNICAÇÃO’

já vinha sendo deixado de lado há 
muito tempo: leitura, escrita e co-
municação. “O fomento à leitura 
na escola é um problema que me 
incomoda há um bom tempo. Os 
livros se tornaram raridades nos 
projetos políticos-pedagógicos, 
muitas vezes engessados, com pro-
postas que nem sempre atendem 
às demandas das comunidades lo-
cais, mas precisam ser cumpridos”.

Se a realidade já se apresen-
tava desafiadora, especialmente 
no ensino público, a pandemia 
escancarou desigualdades e pro-
blemas estruturais que dificulta-
ram ainda mais a vida do aluno e 
do professor, que precisou tentar 
manter-se conectado com suas 
turmas mesmo à distância e com 
recursos escassos. “No ensino pre-
sencial, com todas as dificuldades 

que enfrentamos, temos a nosso 
favor a interação e a troca, além 
da possibilidade de ocuparmos 
diversos espaços, o que contribui 
com os processos de aprendiza-
gem, de criação, leitura e escrita. 
Já sentimos os impactos negativos 
nesse sentido já que a internet se 
tornou quase a única ferramenta 
disponível e muitas vezes, os alu-
nos possuem acesso restrito. Em 
outros casos, os alunos acabam se 
envolvendo com outras dinâmicas 
dentro das redes, como games e 
redes sociais. A leitura acaba fican-
do para um segundo plano”, afir-
ma Sande Almeida.

Essa distância da escola infe-
lizmente afastou também a mo-
tivação para a aprendizagem, em 
muitos casos substituída por ou-
tras necessidades da família, como 

Essa distância da escola infelizmente 
afastou também a motivação para a apren-
dizagem, em muitos casos substituída por 
outras necessidades da família, como a do 
trabalho para o sustento da casa. Mas sem-
pre é possível tirar lições e buscar uma nova 
transformação em meio a tantos desafios. A 
especialista oferece uma dica simples, po-
rém, extremamente eficaz se aplicada com 
organização pelo docente.

"

a do trabalho para o sustento da 
casa. Mas sempre é possível tirar 
lições e buscar uma nova transfor-
mação em meio a tantos desafios. A 
especialista oferece uma dica sim-

ples, porém, extremamente eficaz 
se aplicada com organização pelo 
docente. “Nós, professores, temos 
um grande desafio no fomento à 
leitura em tempos de revolução 

digital. Minha dica é fazer o cami-
nho inverso daquilo que estamos 
acostumados. Então, apresente 
algumas pílulas contextualizadas, 
que limite com a vivência dos alu-
nos, que já lhes sejam familiares, 
até chegar na leitura propriamente 
dita”, ressalta.

Como exemplo, a especialista 
em Educação sugere que o profes-
sor comece por um compartilha-
mento de histórias, reconhecendo 
os territórios destes meninos e me-
ninas e apresentando leituras em 
que eles se envolverão facilmen-
te com os relatos e personagens. 
“Podemos começar inserindo os 
personagens e partes da narrativa 
em nossas aulas; sugerir uma pes-
quisa de determinada época e es-
paço em que se passa a história e 
unir a ficção com a realidade. Isso 
instiga. Aflora a curiosidade. De-
pois é só sugerir a leitura e claro, 

se possível, enviar o livro digital já 
que muitos podem não ter acesso 
ao livro físico”, completa.

Outro ponto importante, de 
acordo com Sande Almeida, é ser 
referência. O aluno precisa enxer-
gar que o professor é um amante 
da literatura. “A médio e longo 
prazo, se em cada etapa ou bimes-
tre o professor incentivar a leitura 
de forma leve e criativa, teremos 
bons resultados”. Além da estrutu-
ra e projetos pedagógicos, ter uma 
maior participação dos jovens alu-
nos, independente da disciplina 
ministrada, passa também pelas 
novas estratégias de ensino adota-
das por cada profissional. Ousar é 
a palavra de destaque deste novo 
processo.

“Se estamos diante de situa-
ções diversas temos que investir 
na diversidade pedagógica tam-
bém. Eu gosto muito dos desa-

fios, games e bate-papos rápidos, 
quase que despretensiosos, mas 
que tornam as aulas tão leves que 
eles aprendem brincando e ainda 
ficam aguardando as novas ativida-
des. Geralmente, ao final de cada 
aula ou semana, eu lanço um desa-
fio de leitura ou pesquisa que en-
volva mais de um tipo de texto. O 
mais estratégico é sempre incluir 
alternativa cuja linguagem seja 
exatamente a que eles conhecem 
bem”, esclarece.

Para a docente, essa competi-
ção saudável, através dos desafios 
nas disciplinas, também é uma op-
ção e os alunos acabam se envol-
vendo com o mundo textual e com 
os colegas, esquecendo um pouco 
da ausência que a escola provoca. 
“A leitura, os livros, o mundo ima-
ginário poderá ser nossa grande 
aliada agora e depois que tudo 
voltar ao normal”, finaliza.

A professora Sande Almeida
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Polícia Civil oferece curso 
on-line sobre pedofilia

Mutirão de coleta de DNA abre campanha no Dia 
Internacional das Crianças Desaparecidas

Homem é preso em Salinas com 
moto furtada em Taiobeiras

PC prende em Sete Lagoas o quarto suspeito 
de Homicídio em Nova Porteirinha

POLÍCIA MILITAR/ DIVULGAÇÃO 
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8 seguRança pública

Na madrugada de ontem 
(25), os policiais civis deram 
cumprimento a um mandado 
de prisão preventiva expedido 
em desfavor de um homem por 
envolvimento em crime doloso 
contra a vida, a prisão ocorreu 
no município de Sete Lagoas. 
Ele é apontado como o quarto 
suspeito  de envolvimento em 
um homicídio consumado, 

ocorrido no dia 29 de abril, em 
Nova Porteirinha.

Os investigadores obtiveram 
informações de que o investigado 
que estava foragido se escondia 
em uma residência na cidade de 
Sete Lagoas. 

Uma equipe de policiais de 
Janaúba se deslocou para Sete 
Lagoas, onde, com o apoio dos 
policiais civis daquela Delegacia, 

lograram êxito em efetuar a 
prisão do foragido.

O suspeito foi recambiado 
para Janaúba e encontra-se no 
sistema prisional à disposição 
da justiça. Os outros três 
envolvidos foram presos pela 
Polícia Civil em Janaúba, numa 
rápida resposta a elucidação do 
crime de homicídio consumado.

O assassinato foi praticado 

com requintes de crueldade, 
tendo os autores atacado a 
vítima e desferido cerca de 
quinze facadas contra ele. 
Esta ação é mais uma resposta 
da Polícia Civil de Janaúba 
reforçando a importância do 
papel da Polícia investigativa e 
demonstrando que na região da 
Serra Geral o crime de homicídio 
não prosperará. 

Cinco dias após ser liberado 
da cadeia, um homem foi preso 
pela Polícia Militar com uma 
moto furtada em Taiobeiras. A 
abordagem ocorreu nesta terça-
feira (25), em Salinas, no momento 
em que ele saía com o filho, de 15 
anos. Câmeras de segurança da 
rua flagraram a viatura chegando.

Ainda segundo os militares, o 
furto ocorreu na madrugada e a 
vítima acionou a Polícia Militar. 
Imediatamente a informação foi 
difundida via rede rádio e por 
meio das redes sociais. Como 
as guarnições já permanecem 
em patrulhamento constante e 

sabemos que alguns indivíduos 
têm essa prática de furtar veículos 
em uma cidade e levar para outra, 
ficamos em alerta. Durante o 
patrulhamento, vimos que ele 
estava com uma moto idêntica 
à que foi subtraída da vítima e 
procedemos a abordagem.

A vítima contou à PM que 
acordou nesta terça e percebeu 
que o portão de sua casa aberto. 
Em seguida, viu que a moto não 
estava mais na garagem.

O militar afirma que o homem, 
de 35 anos, foi preso várias vezes 
nos últimos anos pelos crimes 
de furto e arrombamento. Na 

casa dele, foram apreendidas 
ferramentas comumente usadas 
em furtos e também para ligar 
veículos sem a necessidade das 
chaves.

Ainda segundo a PM, ao ser 
preso, ele disse cometeu o furto 
porque precisava de dinheiro. 
A PM acredita que a moto seria 
adulterada e vendida.

A ocorrência foi encaminhada 
para a delegacia da Polícia Civil 
em Taiobeiras.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) está com inscrições abertas, 
até o dia 1º de junho, para o curso 
“Pedofilia: definições e proteção”. 
A capacitação, além de abranger os 
servidores da instituição, é aberta 
ao público externo. Os interessados 
em participar devem se inscrever 
pelo site http://ead.policiacivil.
mg.gov.br. Também nesse ambiente 

de Educação a Distância (EAD) 
estará disponível todo o material 
necessário para estudos, atividades 
e conclusão do curso.

O treinamento é promovido 
por meio da Academia de Polícia 
Civil (Acadepol-MG) e irá ocorrer 
entre os dias 7 e 16 de junho, 
totalizando 20 horas/aulas. O 
objetivo do curso é informar, 

orientar, sensibilizar, conscientizar 
e incentivar a população quanto ao 
combate à violência sexual contra 
crianças e adolescentes, sobretudo 
dentro dos próprios lares. Ao final, 
o cursista terá conhecimento sobre 
os principais aspectos históricos 
da violência sexual infanto-juvenil, 
sendo capaz de identificar os 
principais crimes dessa natureza, 

bem como as formas e locais de 
atuação dos criminosos sexuais.

Público externo: a pessoa 
que tiver a inscrição deferida 
irá receber, até um dia antes do 
início do curso, no e-mail de 
cadastro, as informações de acesso 
à capacitação. Outras informações 
podem ser conferidas na plataforma 
EAD.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG), em parceria com a 
Secretaria Nacional de Segurança 
Pública (Senasp), lançou ontem 
(25), Dia Internacional das Crianças 
Desaparecidas, o Projeto de 
Coleta de DNA de Familiares de 
Pessoas Desaparecidas. A iniciativa 
propõe ampliar a busca de pessoas 
desaparecidas, com apoio da Rede 
Integrada de Bancos de Perfis 
Genéticos (RIBPG).

Um mutirão de coleta de DNA 
está previsto para o período de 14 
a 18/6. O trabalho, no entanto, é 
contínuo, como destaca o perito 
Higgor Dornelas. “A ideia de datar 
uma semana é propor visibilidade 
para atingirmos o maior número de 
pessoas”, diz.

As coletas serão realizadas no 
Posto Médico Legal de Montes Claros, 
e em outras 18 cidades do estado, 
incluindo Belo Horizonte.

Segundo o superintendente de 
Polícia Técnico-Científica (SPTC), 
médico-legista Thales Bittencourt, 
a coleta de material genético de 
familiares de desconhecidos já é feita 
pela Polícia Civil de Minas Gerais 
(PCMG) há alguns anos.

“Nos próximos dias, a PCMG, 
integrando a campanha promovida 
pelo Ministério da Justiça e Segurança 
Pública, fará um mutirão de coleta do 
material genético desses familiares, 
que é inserido em um banco de 
dados nacional”, afirma. No mesmo 
banco, segundo ele, também estão 
inseridos materiais genéticos de 
desconhecidos. Com a identificação, 
será possível dar “respostas aos 
familiares, auxiliando ainda em 
questões civis e criminais”, informa.

 
caMPanha

A data para o lançamento da 
campanha foi escolhida por ser o 

Dia Internacional das Crianças 
Desaparecidas (25/5), um dos 
principais marcos da Política 
Nacional de Busca de Pessoas 
Desaparecidas.

A chefe adjunta da PCMG, 
delegada-geral Irene Angelica 
Leroy, destaca o trabalho das forças 
policiais. “A Polícia Civil tem muito 
orgulho das duas unidades que 
combatem o desaparecimento de 
crianças: a Divisão, que cuida da 
procura dos desaparecidos que 
chegam ao nosso conhecimento, 
e a Seção Técnica de Biologia e 
Bacteriologia Legal, que trabalha 
na formação da Rede Integrada de 
Banco de Perfis Genéticos, com a 
inserção de DNA. São duas forças 
da PCMG unidas”, destaca.

 
ocorrência

De acordo com a chefe da 
Divisão de Referência da Pessoa 

Desaparecida, delegada Bianca 
Landau, o Dia Internacional das 
Crianças Desaparecidas é uma 
data muito oportuna para trazer à 
luz questões relevantes em relação 
ao desaparecimento não só de 
crianças, mas de adolescentes e 
adultos. 

 “Há dois pontos muito 
importantes a serem destacados. 
Em primeiro lugar, os familiares de 
pessoas desaparecidas não devem 
esperar 24 horas para registrar o 
desaparecimento; quanto antes 
esta ocorrência for registrada, mais 
chances de resolutividade do caso", 
orienta.

O segundo, Bianca, é a 
necessidade de registro da 
localização da pessoa que se 
encontrava desaparecida. Logo que 
for encontrada, ela ou um familiar 
de primeiro grau deve se dirigir 
a uma unidade da Polícia Civil 

ou Militar e, então, registrar essa 
localização, para que seja possível 
cessar a divulgação de dados e 
imagem, entre outras ações.

 
Boletins

Para registrar ocorrência de 
um desaparecimento na capital, 
o solicitante pode comparecer ao 
prédio da DRPD, localizado na 
Avenida Brasil, 464, bairro Santa 
Efigênia, ou a qualquer unidade da 
PCMG ou da Polícia Militar de Minas 
Gerais. O cidadão também pode 
optar pelo registro por meio da 
Delegacia Virtual (delegaciavirtual.
sids.mg.gov.br). O atendimento 
presencial na DRPD é realizado das 
8h30 às 18h30.

Em caso de desaparecimento no 
interior, a competência investigativa 
é da delegacia de onde o fato 
ocorreu. Todas as unidades da 
PCMG, de comarcas, municípios 

ou regionais, no interior, têm 
atribuição para investigar os casos 
de desaparecimento locais. 

A partir do desaparecimento, há 
ações como confecção de cartaz, 
emissão de alerta e é iniciada a 
investigação.

 
desaPareciMentos

Segundo dados da Sejusp, nos 
últimos seis meses, 499 pessoas 
desapareceram em Belo Horizonte, 
sendo localizadas 449.  No interior, 
para o mesmo período, o número 
de desaparecimentos é de 2.213, 
com 1.223 pessoas encontradas. 

Importante destacar que 
em Minas Gerais há relevante 
subnotificação em relação 
aos registros de pessoas 
localizadas. Assim, o número de 
pessoas localizadas não reflete 
necessariamente a realidade. 
(Agência Minas)

Moto foi recuperada 
pela PM em Salinas

A equipe que participou da operação
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Vereadores aprovam Conselho de 
Controle Social do Fundeb

Deputados apoiam pedido da Amams para 
aquisição de usina de asfalto

Girleno alencar

O governador Romeu Zema 
manifestou apoio à proposta 
de retirada dos trilhos da área 
central de Montes Claros. Na se-
gunda-feira (24/5), ele discutiu o 
assunto com o vereador Cláudio 
Rodrigues de Jesus (Cidadania), 
presidente da Câmara Municipal, 
em evento realizado na sede do 
Ministério Público de Minas Ge-
rais (MPMG) com as presenças 
do senador Carlos Viana, do pro-
curador-geral de Justiça de Minas 
Gerais, Jarbas Soares Júnior, e dos 
deputados Arlen Santiago, Gil Pe-
reira e Zé Reis, na assinatura do 
acordo com SAM Mineração, O 
governador Romeu Zema também 
garantiu o apoio à proposta. “Co-
nheço bem Montes Claros e, real-
mente, a linha férrea corta muitos 
bairros e atrapalha muito a malha 
urbana. No que depender de nós, 
estaremos juntos para viabilizar”, 
afiançou.

A articulação foi uma inicia-
tiva do vereador Claudio Rodri-
gues, que solicitou a retirada da 
linha férrea do centro de Montes 

Claros, a fim de que ela seja re-
construída no entorno da cidade. 
Essa proposta está no projeto de 
renovação do contrato de conces-
são ferroviária, com a criação do 
Contorno Ferroviário de Montes 
Claros. Rodrigues explicou que 
Montes Claros tem 15 quilôme-
tros de trilhos na área urbana que 
estão em operação há cerca de 
100 anos, sem nenhuma alteração 
na malha ferroviária ou realização 
de obras de urbanização. “Com o 
crescimento e a expansão da cida-
de, ao longo desses anos, muitas 
áreas cortadas pela linha férrea se 
tornaram áreas centrais de grande 
circulação de pessoas, e os trilhos 
dificultam e em alguns casos até 
impedem a integração e mobili-
dade entre os bairros, havendo a 
necessidade de mitigar conflitos 
entre o sistema viário e a ferro-
via”, justifica.

Entre as medidas propostas 
estão a construção de contorno 
ferroviário para retirar a ferrovia 
da área urbana da cidade; cons-
trução, no local da atual linha fér-
rea, de avenida para circulação de 
transporte público; construção de 

viadutos; e doação de todo o acer-
vo do terminal ferroviário para o 
Município, para preservação cul-
tural. Ao receber o documento, o 
procurador-geral de Justiça de Mi-
nas Gerais, Jarbas Soares Junior, 
que é montes-clarense, ressaltou 
que a importância da demanda. 
“Vamos levar em consideração 
esse pedido de Montes Claros e 
buscar essa medida de interesse 
da cidade”, avalizou.

O senador Carlos Viana tam-
bém destacou a importância da 
iniciativa: “a preocupação é sem-
pre em melhorar a cidade. Eu, 
como senador do Norte de Mi-
nas, faço esse compromisso de 
olhar com muita atenção dentro 
do acordo que estamos fazendo 
com a VLI, de renovação com a 
Ferrovia Centro-Atlântica, e pode 
ter certeza de que vamos colocar 
como prioridade. Queira Deus 
que a gente consiga dar uma res-
posta positiva muito em breve”, 
planeja.

O deputado Arlen Santiago 
também reiterou apoio à propos-
ta. “Essa ideia de Claudim foi logo 
encampada por nós, junto com as 

Os vereadores de Montes 
Claros aprovaram a criação do 
Conselho de Acompanhamento e 
Controle Social do Fundo de Ma-
nutenção e Desenvolvimento da 
Educação Básica e Valorização dos 
Profissionais da Educação (Cacs – 
Fundeb). O projeto tem o objeti-
vo de proceder acompanhamento 
e ao controle social a distribuição, 
a transferência e a aplicação dos 
recursos do Fundeb, com organi-
zação e ação independentes e em 
harmonia com os órgãos da Admi-
nistração pública.

Para que Montes Claros tenha 
este Conselho, é necessário que o 
município adéque à legislação fe-
deral (n°14.113/2020) para criar e 
normatizar a organização e o fun-
cionamento do referido colegia-
do. Entre as medidas propostas 
pelo Conselho está a fiscalização 
dos recursos do Fundeb, super-
visionar o censo escolar anual-
mente, acompanhar os recursos 
aplicados no transporte escolar e 
prestar contas dos gastos envol-
vendo o recurso federal. A pro-
posta aprovada segue para sanção 
do prefeito Humberto Souto (Ci-
dadania).

rodoViÁria - Nas últimas 

Os deputados federais Marcelo 
Freitas e Paulo Guedes acataram o 
pedido do presidente da Associa-
ção dos Municípios da Área Mineira 
da Sudene (Amams) e prefeito de 
Padre Carvalho, José Nilson Bispo 
de Sá, “Nilsinho” e garantiram as 
emendas para a compra de Usina 

de Asfalto, a ser usada na pavimen-
tação de ruas e avenidas nos muni-
cípios do Norte de Minas. Os dois 
deputados estiveram reunidos na 
noite de segunda-feira na Amams, 
quando conheceram o projeto e 
anunciaram o apoio. Eles formaliza-
rão a liberação das emendas.

D
IVULG

AÇÃO
 

DIVULGAÇÃO/ SEAPA

LUIZ MONTES 

Governador apoia proposta para 
contorno ferroviário de Moc

pessoas que hoje têm, nesse acor-
do com a VLI, como realizar esse 
grande sonho para Montes Cla-
ros”, completou. O governador 

Romeu Zema também garantiu o 
apoio à proposta. “Conheço bem 
Montes Claros e, realmente, a li-
nha férrea corta muitos bairros e 

atrapalha muito a malha urbana. 
No que depender de nós, estare-
mos juntos para viabilizar”, afian-
çou.

sessões ordinárias da Câmara Mu-
nicipal de Montes Claros, o presi-
dente da Casa, vereador Cláudio 
Rodrigues (Cidadania) vem apre-
sentando uma série de projetos 
voltados para a melhoria do aten-
dimento no Terminal Rodoviário 
Hildeberto Alves de Freitas. De 
acordo com o vereador, a rodovi-

ária recebe cerca de 200 mil pas-
sageiros por mês, e é preciso que 
o local esteja estruturado para 
oferecer acolhimento e segurança 
para essas pessoas. “Montes Cla-
ros é o segundo maior entronca-
mento rodoviário do país, polo de 
uma grande região, com grande 
circulação de pessoas que se des-

locam para cidades de todo país e 
para as comunidades do entorno, 
e é importante que o Município 
esteja preparado para receber es-
sas pessoas com a segurança e o 
acolhimento necessários”, justifi-
ca Rodrigues.

ProPostas - Na sessão desta 

terça-feira (25/05), foi aprovado 
no Plenário um requerimento 
em que o parlamentar solicita ao 
Executivo municipal que sejam 
destinadas plataformas no ter-
minal rodoviário para embarque 
e desembarque de passageiros 
que se deslocam de ônibus para 
os distritos e comunidades rurais 
do município, bem como para 
viagens de turismo. Outra alter-
nativa proposta pelo vereador é 
que seja criado um terminal de 
embarque e desembarque nas 
imediações do Mercado Munici-
pal Christo Raeff

De acordo com o vereador, os 
ônibus que fazem o transporte 
desses passageiros utilizam pon-
tos para embarque nas saídas da 
cidade e em locais na área central, 
que não oferecem nenhum tipo 
de suporte. “A medida vai evitar 
que os passageiros tenham que se 
deslocar para esses pontos de pa-
rada que não possuem a seguran-
ça e a infraestrutura necessárias, 
como instalação de banheiros, 
por exemplo, nem o apoio da 
rede de Defesa e de Assistência 
Social do Município, já disponível 
tanto na rodoviária, quanto no 
mercado municipal”, explica.

Na sessão ordinária anterior, 

Rodrigues solicitou ao município 
e à Polícia Militar a instalação de 
uma base comunitária móvel em 
frente ou nas proximidades a ro-
doviária, visando a melhoria da 
segurança no local. O vereador 
também solicitou que seja realiza-
do um programa de ação integra-
da e continuada de acolhimento, 
proteção e cuidado às pessoas em 
situação de vulnerabilidade que 
transitam ou vivem no entorno do 
terminal rodoviário, envolvendo 
os diversos setores que integram 
a rede de Defesa e de Assistência 
Social do município.

Outra solicitação do vereador 
é que seja feita uma análise da 
estrutura orgânica e editado o re-
gimento interno do terminal ro-
doviário, importante instrumento 
para implementação de progra-
mas de gestão do setor. “O desen-
volvimento sustentável de uma ci-
dade precisa passar pelas pessoas 
e é importante que o município 
ofereça melhores condições, mais 
segurança e mais proteção ao 
cidadão, e no caso do terminal 
rodoviário, é importante ofere-
cer essa atenção e cuidado tanto 
ao servidor trabalha no terminal, 
quanto aos passageiros que circu-
lam pelo local”, conclui. (Ga)

                LEILÃO PÚBLICO -  PRESENCIAL            
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAPITÃO ENÉAS - MG 

 
Local: Pátio do Tatersal de Leilões Ricardo Vicintin – Av. Francisco Sã s/n – Acesso à MG 
122 – Capitão Enéas - MG. 
Data:  02/06/2021               Horário:  09:00   Horas    
15 - Veículos: Fiat: Uno Way – Vivace – Doblo Ambulância – Strada Work – Fiorino 
Ambulância – Pálio Fire – Pálio Essence  -  VW/Gol – Sandro Renault – Clio – Van M.Benz 
– Sprinter  M.Benz 16 lugares. 
Equipamentos: Trator pneus Valmet Mod. 85 motor MWM. 
Sinal: 50%                                                   Comissão: 5 %  
 
OBS: Edital completo no site do Leiloeiro, e da Prefeitura: www.capitaoeneas.mg.gov.br 
 

INFORMAÇÕES: (38) 3221-5324 /99125 4664 /99909-7240 
www.marcusviniciusleiloes.com.br / marcusviniciusleiloes@yahoo.com.br 
                  MARCUS VINICIUS DA SILVA LEILOEIRO OFICIAL 

 

O pedido da Amams é para a 
aquisição dessa usina de asfalto, 
que poderá agilizar obras de pavi-
mentação asfáltica nos municípios 
filiados à associação. “Agradeço aos 
deputados Paulo Guedes e Marcelo 
Freitas pelo apoio e por atenderem 
o nosso convite para a reunião. 
Essa parceria com a Amams certa-
mente vai resultar em importantes 
conquistas municipalistas e vamos 
disponibilizar aos prefeitos filia-
dos o maquinário necessário para 
obras de pavimentação asfáltica”, 
ressaltou. O presidente continuou 
ao afirmar que a aquisição da usina 
faz parte das demandas para tornar 
a Amams ainda mais prestativa na 
oferta de prestação de serviços aos 
municípios.

Os deputados Paulo Guedes e 
Marcelo Freitas destacaram a parce-
ria com a Amams. Segundo os dois 
parlamentares, não medirão esfor-
ços para concretizar o pedido do 
presidente José Nilson Bispo de Sá.  

“Estamos otimistas com essa par-
ceria para atender os anseios dos 
municípios filiados à Amams. Agora 
vamos avaliar os procedimentos le-
gais para destinar as verbas e conso-
lidar este acordo”, disse o deputado 

Marcelo Freitas. O deputado Paulo 
Guedes destacou o empenho e se-
riedade do presidente da Amams 
nas causas municipalistas e também 
afirmou que outras emendas deve-
rão ser firmadas e entregues.

Até a década de 1990, a Amams 
tinha uma Patrulha Motomecani-
zada, viabilizada pelo então gover-
nador Newton Cardoso e que per-
mitia atender aos municípios em 
vários projetos. (Ga)

A reunião realizada na Amams
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RESUMO DE Novelas
Alexia/ Josimara implo-
ra que Zezinho deixe a 
Labrador. Helena se sen-
sibiliza com o abraço de 
Luna/Fiona. Dionice aler-
ta Bia sobre as orienta-

ções de treino de Isaac. Téo decide fazer a cirurgia. Luna 
se emociona ao ver que Helena cantava a mesma canção 
de ninar para ela e Téo. Renatinha flagra Alexia/ Josimara 
aos beijos com Zezinho. Alexia aproveita a grosseria de 
Renatinha contra ela e convence Zezinho de que é a se-
cretária de Rafael a persegue na empresa. 

Ana pede para trabalhar 
na ONG de Lúcio. Ro-
drigo convida Manuela 
para viajar. Júlia decide 
ficar com Ana durante o 
fim de semana em que 

Rodrigo e Manuela viajarão. Sofia sai com Miguel, e 
Vitória a repreende pela demora na volta para casa. 
Eva insinua para Júlia que a menina passará a morar 
com Ana.

Maria Ísis assina a escri-
tura do apartamento que 
ficará em seu nome. Maria 
Marta vai ao apartamento 
de Maria Ísis à procura 
do marido. José Alfredo 

sugere que Juliane desfile na festa. Maria Clara demite a 
modelo principal do desfile. Magnólia e Severo chegam 
à festa. José Alfredo e Cristina discutem, e Érika registra a 
conversa com sua câmera. Téo publica a foto de Cláudio e 
Leonardo. José Alfredo vai atrás de Cristina.

Matilde diz para Chico 
que Carmen irá vender 
o orfanato. Carol pede 
ajuda ao doutor Mendes, 
que afirma não haver 
nada que impeça Car-

men de vender o orfanato. Pedro vai até a mansão dos 
Almeida Campos para assinar o contrato de venda do 
orfanato. Na fazenda, Miguel não encontra Gabriela 
e acaba sendo capturado pelos capangas de Carmen. 
Gabriela está na casa do casal que lhe ajudou quando 
perdeu a memória. 

Benefícios do óleo vegetal para 
cabelo, pele e unhas

Para relaxar: 5 atividades simples 
para acabar com a ansiedade

Se você está em casa e procura ati-
vidades para relaxar e deixar esses mo-
mentos mais prazerosos, o Purepeople 
te ajuda com algumas ideias! Muita 
gente vem se dedicando à rotina de 
home office e se divide com demandas 
domésticas, mas acaba esquecendo de 
dedicar um tempo para atividades que 
trazem um pouco de leveza e diversão 
ao dia. 

1 - Meditar traz Mais Foco
Ter alguma preocupação com o 

futuro faz parte da vida de qualquer 
pessoa. É importante se preparar e se 
planejar, porém, pensar no que ainda 
não aconteceu só vai te deixar mais 
ansiosa e desconcentrada nas tarefas 
do dia a dia, principalmente se você 
faz home office. Nesse caso, meditar é 
uma atividade que te ajuda a ficar mais 
focada. E ela não precisa ser complexa 
e nem durar o dia todo: cinco minuti-
nhos diários concentrada na respiração 
é tudo o que você precisa para relaxar. 
Caso não esteja familiarizada com a 
prática, recorra a aplicativos e vídeos 

disponíveis na internet. Existe uma va-
riedade e é uma boa dica para quem 
quer começar.

2 - dançar MoViMenta o 
corPo

Se ficar parada não faz o seu estilo, 
experimente dançar para relaxar. A 
dança, seja ela qual for, coloca o corpo 
em movimento e alivia a tensão dos 
dias. Por isso, afaste os móveis da sala, 
solte o corpo, coloque a sua playlist fa-
vorita e se joga! Se tiver mais gente em 
casa, reúna os moradores para uma 
pequena festinha em família. Com o 
tempo mais livre, você pode arriscar 
aprender uma coreografia nova ou 
ainda conhecer novos ritmos. E mais: 
dançar queima um monte de calorias e 
conta como exercício físico!

3 - Pintar aliVia o estresse
Com a tecnologia e o acesso rápi-

do a informações e entretenimento, é 
difícil parar um tempo e se dedicar a 
algum trabalho manual, que não envol-
va rolar o feed das redes sociais. Pois 

O óleo de rícino possui inúmeros 
benefícios. No cabelo, é um ótimo 
aliado para quem quer estimular o 
crescimento dos fios e deixá-lo mais 
fortes e saudáveis. Como tem efeito 
cicatrizante e hidratante, o óleo de 
rícino também mantém a pele prote-
gida, além de amenizar acne, queima-
dura e até estrias. Você também pode 
usar o óleo de rícino na unhas, evitan-
do o ressecamento das cutículas. 

O óleo de rícino é um ingredien-
te natural que pode ser usado no 
cuidado com os cabelos. É que seus 
nutrientes ajudam no fortalecimento 
dos fios e estimulam o crescimento, 
perfeito para as mulheres que estão 
em busca de um cabelo longo. Mas, 
além disso, o óleo de rícino também 
é indicado para cuidar da pele e das 
unhas. Saiba mais sobre as proprie-
dades desse óleo vegetal e confira as 
dicas para inseri-lo na sua rotina de 
beleza!

Óleo de rícino estiMUla o 
cresciMento do caBelo
Para que o cabelo cresça forte e 

saudável, é preciso cuidar direitinho 
do seu couro cabeludo, já que é nes-
sa região que o crescimento dos fios 
acontece. Por isso, os óleos vegetais 
são muito indicados, pois hidratam os 
cabelos e ainda mantêm a raiz limpa 
e nutrida. Além de todos esses bene-
fícios, o óleo de rícino também tem 

propriedades que deixam os fios mais 
resistentes a quebra e, consequente-
mente, estimulam o rápido cresci-
mento. Nesse caso, vale investir na 
umectação para repor os nutrientes 
e exibir o cabelo longo dos sonhos.

Óleo de rícino taMBéM 
aJUda a coMBater a casPa
Outro benefício do óleo de rícino 

é ter poder antibacteriano. Isso signi-
fica que ele elimina bactérias, fungos 
e resíduos provocados pela poluição 
do dia a dia, resquícios de produtos 
e oleosidade excessiva, prevenindo a 
caspa. Se você sofre com os pontinhos 
brancos, a dica é aplicar um pouco o 
óleo de rícino no couro cabeludo an-
tes do banho, deixar agir por alguns 
minutos e, em seguida, retirá-lo com-

pletamente com o shampoo.

o Óleo de rícino FUnciona 
coMo hidratante natUral 

Para a Pele
Você também pode incluir o óleo 

de rícino em sua rotina de skincare, 
sabia? O óleo vegetal ajuda reter a 
água na pele e é perfeito para quem 
precisa de hidratação. O produto 
também tem efeito cicatrizante, in-
dicado para minimizar queimaduras 
de sol, acne e até mesmo estrias. No 
entanto, não é recomendado usar o 
óleo puro na pele: a dica é misturar 
algumas gotinhas no seu hidratante 
corporal ou facial. Vale reforçar ainda 
que é importante consultar seu der-
matologista para saber se você pode 
usar o óleo de rícino.

saiba que atividades com as mãos são 
muito eficazes para deixar o corpo e a 
mente mais relaxados. Umas delas é a 
pintura, que pode ser feita com canetas 
coloridas ou pincel e tintas, se possível. 
Então, nossa dica é encontrar uma su-
perfície e soltar a imaginação com as co-
res. Que tal pintar uma parede de casa 
e dar vida nova ao ambiente? Se tiver 
filhos, envolva as crianças na atividade. 
Vai ser divertido!

4 - escreVer aJUda a dar 
clareza

Quem nunca teve um diário para 
contar como foi seu dia? Pois esse an-
tigo hábito é ótimo para colocar para 
fora sentimentos que nem sempre con-
seguimos conversar a respeito. Aqui 
vale a mesma regra da meditação, não 
precisa complicar. Um caderno simples 
e uma caneta são suficientes para você 
expressar ali o que está sentindo e dar 
mais clareza às emoções. Ah! Se você 
não é uma mulher analógica, escreva 
no computador! O importante é extra-
vasar o que está guardado aí dentro.

5 - aProVeite o Banho Para 
relaXar

Um banho relaxante depois de 
um dia cansativo é bom para esfriar a 
cabeça e acalmar a mente. Para deixar 
o momento mais prazeroso, invista em 
uma música bem relax, luz baixa e, se 
possível, sais de banho ou óleos essen-
ciais. Velas e incensos também ajudam 
a dar um clima gostoso ao ambiente. 
Aproveite a hora do banho para respi-
rar com mais calma, deixando a água 
cair por todo o corpo.Se não estiver 
muito tarde, lave os cabelos com deli-
cadeza e massageie o couro cabeludo. 
É uma delícia e você vai estar renovada!

ÓLEO DE RÍCINO
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Guga é convocado para a 
Seleção Olímpica e será 
desfalque do Atlético

Diretor de futebol do Cruzeiro, 
André Mazzuco entra na mira 
do Santos

Salum diz que América deverá contratar mais jogadores: 
'Temos condições'

Centro Mais Vida recebe recursos para 
implementar ações
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Abrasel preocupada com 
risco de fechar bares e 
restaurantes em Moc

O Centro “Mais Vida” de Re-
ferência em Assistência ao Idoso 
“Eny Faria de Oliveira” (Crasi), do 
Hospital Universitário está rece-
bendo R$ 2.860.264,32 de repasse 
de recurso da parcela excepcional 
do incentivo financeiro estadual de 
custeio para apoio e fortalecimen-
to, conforme extrato publicado on-
tem no Diário oficial. O processo: 
0174/2021 na modalidade inexi-
gibilidade de licitação n°037/2021 
anunciou o repasse, em conformi-
dade com a Resolução SES/MG Nº 
6.955 de 04/12/2019 plano de tra-
balho contrato P0174/2021-01 com 
vigência de 12 meses, contados da 
assinatura em 12 de maio de 2021.

O Centro “Mais Vida” de Re-
ferência em Assistência ao Idoso 

“Eny Faria de Oliveira” (Crasi), do 
Hospital Universitário Clemente 
de Faria (HUCF), passa a contar 
com o trabalho da médica geriatra 
Luciana Colares Maia na coordena-
ção técnica. Ela substitui a geriatra 
Ariane Gonzaga Durante, que este-
ve por nove anos na função e, nesta 
quinta-feira, recebeu uma homena-
gem da direção do HUCF pelos re-
levantes serviços em prol da comu-
nidade regional. O CRASI funciona 
anexo às instalações do Hospital da 
Unimontes, com gestão vinculada 
ao Governo do Estado de Minas 
Gerais, por meio da Secretaria de 
Estado de Saúde. 

A unidade é especializada no 
atendimento multidimensional ao 
idoso em situação frágil nas áreas 

de Medicina, Fisioterapia, Fonoau-
diologia, Nutrição, Serviço Social, 
Psicologia, Terapia Ocupacional e 
Enfermagem, além do atendimento 
em reabilitação física.

No mesmo Diário Oficial foram 
publicados os extratos de termos 
aditivos 0166/2021: processo: nº 
0446/2018 na modalidade: Inexi-
gibilidade nº. 0106/2019 e tendo 
como objeto o repasse de recurso 
estadual de custeio das ações do 
Centro Mais Vida, em conformi-
dade com a Resolução SES/ MG 
nº 6.303 de 04/07/2018 Contrato 
0446/ 2018 Contratado: Universi-
dade Estadual de Montes Claros 
- Unimontes – quarto termo de 
aditamento.  Prorroga-se o prazo 
de vigência previsto na cláusula sé-

tima do contrato original por oito 
meses, continuando sua vigência a 
partir do dia 01 de maio de 2021 e 
tendo como novo termo final o dia 
31 de dezembro deste ano.

Inaugurado em 2008, o CRASI 
tem a concepção do projeto conta 
com recursos do Grupo Alfastar, 
doados pelo empresário Aloysio 
de Andrade Faria. Atualmente, a 
média de atendimento chega a 700 
idosos por mês, oriundos de Mon-
tes Claros e dos 86 municípios da 
macrorregião Norte de Minas. A 
coordenação explica que “ o maior 
desafio é melhorar a cada dia o 
atendimento ao idoso e organizar 
a rede básica de saúde no sentido 
de incrementar o encaminhamento 
dos pacientes”, disse a geriatra. Na 

reunião administrativa, foi apre-
sentada a demanda de contratação 
de novos profissionais para o Crasi, 
ponto que integra a pauta de soli-
citações da Superintendência do 
HUCF junto ao Governo de Minas 
Gerais.

Ainda no Diário oficial de on-
tem foi publicado o extrato do 
processo: 0176/2021– modalida-
de Inexigibilidade de Licitação 
n°039/2021 cujo objeto foi o Re-
passe do R$ 2.400.000,00 do recur-
so estadual para a Rede de Urgên-
cia e Emergência (Rede Resposta), 
destinado ao Hospital Clemente de 
Faria – Unimontes, em conformi-
dade com as Resoluções SES/MG 
Nº 6.713 de 17/04/2019 e Nº 7.033 
de 13/02/2020 e plano de trabalho. 

Contrato P0176/2021-01 em 12 me-
ses, produzindo efeitos a partir da 
competência de maio/2021 ASSINA-
DO por meio físico em 07 de maio 
de 2021. Secretaria Municipal de 
Saúde. No processo: 0179/2021– 
modalidade de Inexigibilidade de 
Licitação n°040/2021 – o objeto 
foi o Repasse de R$ 748.980,00 de 
recurso estadual para o programa 
Rede Cegonha, destinado ao Hos-
pital Universitário Clemente de Fa-
ria – UNIMONTES, em conformida-
de com a deliberação CIB-SUS/ MG 
Nº 3.125 de 13/02/2020, Resolução 
SES/MG Nº 7.034 de 13/02/2020, 
suas alterações e plano de trabalho. 
CONTRATO P0179/2021-01 – Con-
tratado: Universidade Estadual de 
Montes Claros – Unimontes. (Ga)

11cidade/ espORte

O lateral-direito Guga, do Atlé-
tico, foi convocado para a Seleção 
Olímpica nesta terça-feira (25). Ele 
substituirá Emerson, que foi chama-
do por Tite para a disputa dos jogos 
da Seleção Brasileira pelas Eliminató-
rias para a Copa do Mundo, já que 
Daniel Alves foi cortado em função 
de uma lesão no joelho direito.

Guga se apresentará no próximo 

domingo para a disputa de dois jo-
gos preparatórios em Belgrado, na 
Sérvia, nos dias 5 e 8 de junho. Esta é 
a última etapa antes da lista final para 
os Jogos de Tóquio.

Ele será desfalque do Atlético na 
partida contra o Sport, no dia 6 de ju-
nho, na Ilha do Retiro, pelo Campe-
onato Brasileiro. Na Copa do Brasil, 
ele perderá a partida de ida contra o 

Remo, no dia 2 de junho, em Belém. 
Se voltar a tempo, o lateral pode ficar 
à disposição para o duelo de volta no 
Mineirão, no dia 10. Arana também 
foi convocado para a Seleção Olímpi-
ca e ficará de fora dos mesmos jogos.

O lateral do Galo acumula con-
vocações para a Seleção Olímpica 
desde o início da preparação para 
os Jogos de Tóquio em 2019, com 

o Torneio de Toulon. Guga fez par-
te do grupo que conquistou a vaga 
nas Olimpíadas no Torneio Pré-Olím-
pico, na Colômbia, em fevereiro de 
2020.

Na competição, marcou seu pri-
meiro gol com a camisa da Seleção 
e foi importante para o esquema de 
jogo adotado pelo técnico André Jar-
dine. (Superesportes)

O Santos negocia a contra-
tação de Mario André Mazzuco, 
atualmente executivo de futebol 
do Cruzeiro. As informações são 
da Gazeta Esportiva, de São Paulo. 

Antes de chegar à Raposa, em 
janeiro de 2021, Mazzuco traba-
lhou como diretor do Vasco, Pa-

raná, Paysandu e Red Bull Brasil. 
Foi ainda superintendente e ge-
rente de base do Coritiba.

Mazzuco ainda não respondeu, 
mas o Santos está confiante no 
“sim” ao convite. Anteriormente, 
o Peixe tentou William Thomas 
(Athletico-PR) e Zé Roberto (ex

-Palmeiras), sem sucesso, e de-
sistiu de última hora de Klauss 
Câmara.

O departamento de futebol 
santista tem a liderança de Jorge 
Andrade. O alvinegro gosta do tra-
balho do gerente, mas detectou a 
necessidade de um executivo.

Procurado pelo Superespor-
tes, Mazzuco não respondeu aos 
questionamentos até a última 
atualização desta reportagem. 
O Cruzeiro, por sua vez, adota a 
postura de não comentar eventu-
ais negociações em andamento. 
(Superesportes)

O elenco do América ainda não 
está fechado para a disputa da Sé-
rie A do Campeonato Brasileiro. 
O coordenador do departamento 
de futebol, Marcus Salum, afirmou 
ontem (25/05) que o Coelho deverá 
contratar pelo pelos mais dois re-
forços para a sequência desta tem-
porada.

Segundo ele, o clube america-
no tem condições financeiras para 
trazer bons nomes para as posições 
que agradam a comissão técnica. 
Mas, para ele, o América tem que 
ser assertivo nessas contratações. 

“Nós temos condições de con-
tratar, temos orçamento que cabe 
duas ou três contratações. Nós não 

pretendemos ir ao mercado para 
quatro jogadores, mas sim para 
menos nas posições que nós que-
remos. Assim, podemos pagar mais. 
Essa é a nossa intenção, mas temos 
que achar ‘o cara’”, declarou Salum 
ao programa ‘Os Donos da Bola’, 
da TV Band Minas.

Até o momento, o clube ameri-

cano anunciou 11 reforços para a 
temporada. São eles: os laterais-es-
querdos Marlon e Alan Ruschel, o 
zagueiro Ricardo Silva, o lateral-di-
reito Eduardo, os volantes Juninho 
Valoura e Ramon, os meias Yan Sas-
se e Bruno Nazário e os atacantes 
Leandro Carvalho, Ribamar e Luiz 
Fernando. (Superesportes)

Girleno alencar

O núcleo regional da Associa-
ção Brasileira de Bares e Restau-
rantes está temeroso com os ru-
mores de fechamentos dos bares 
e restaurantes em Montes Claros 
aos finais de semana. O presidente 
regional, Rodrigo de Paula afirma 
que ontem (25) os empresários do 
setor receberam informações de 
bastidores desse novo Decreto a 
ser publicado impedindo o funcio-
namento aos sábados e domingos. 
Porém o procurador-geral de Mon-
tes Claros, Otávio Batista Rocha 

Machado explica que está surpre-
so com essa informação, pois não 
tem nenhuma previsão de medidas 
restritivas para esse setor. Ele lem-
bra que as medidas e decretos são 
determinados com base em crité-
rios técnicos, como indicadores de 
transmissão e mortes e ocupação 
de leitos hospitalares.

Rodrigo de Paula afirma que 
nos dois finais de semana cresceu 
a quantidade de frequentadores 
em bares e restaurantes, em gran-
de parte por causa do período 
que ficou fechado e por isso a 
entidade pediu que fosse dada a 

autorização para maior tempo de 
funcionamento, pois evitaria as 
aglomerações. Ele cita que no seu 
estabelecimento, é rigoroso com 
as medidas sanitárias, seja na pre-
sença de no máximo quatro pesso-
as por mesa e ainda no distancia-
mento determinado no Decreto. 
Por isso, faz questão de usar o ser-
viço de som para controlar o fluxo 
de pessoas e ainda exigir as regras 
sanitárias. Nesse final de semana 
ele colocou um DJ para animar os 
frequentadores e explica que ficou 
feliz quando notou que nenhuma 
pessoa saiu do local para dançar.

eVentos – Os empresários e 
trabalhadores das casas de even-
tos de Montes Claros realizaram 
uma manifestação na frente da 
Prefeitura de Montes Claros e de-
pois nas imediações da casa do 
prefeito Humberto Souto para pe-
dir que possam voltar a funcionar, 
cumprindo critérios sanitários, 
como a presença de no máximo 
30% da capacidade em cada local. 
Os organizadores alegam que o 
setor é o único que está com res-
trições em Montes Claros e não 
aguenta mais ficar sem fonte de 
renda.

D
IVULGAÇÃO

conVocação do conselho cUrador da FUndação 
hosPitalar de Montes claros

O Provedor da Fundação Hospitalar de Montes Claros, Professor Paulo César Gon-
çalves de Almeida, no uso de suas atribuições estatutárias e legais, nos termos dos 
Arts. 8º, II, “a”, 13, I do estatuto da Fundação, convoca o Conselho Curador para a 
Reunião Extraordinária a ser realizada de forma eletrônica, no dia 01 de junho de 
2021, terça-feira, às 15 horas. Maiores informações poderão ser obtidas no telefone 
(38) 9.8416-2953.

Pauta: REPACTUAÇÃO EMPRÉSTIMO COM A CAIXA ECONÔMICA FEDERAL .

Montes claros, 25 de maio de 2021.

Guga voltará a vestir 
a camisa da Seleção 

Brasileira 

André Mazzuco chegou 
ao Cruzeiro em janeiro 

de 2021 
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JÁ eXiteM pacotes turísticos para os BRASILEIROS irem VACINAR nos 
Estados Unidos. A pessoa chega, faz o teste e se não estiver contaminado 
é vacinado e tem que ficar em Miami, Nova Yorque por 15 dias. Uma boa 
opção para quem está querendo viajar...

a noVidade do dia na Economia é uma moeda digital brasileira, que 
deve ser lançada ‘em dois ou três anos’, conforme anuncio do Banco Cen-
tral. O ‘real digital’ promete baratear operações de pagamento e ampliar ti-
pos de transações. A ideia também é concorrer com as criptomoedas, como 
o bitcoin.  

UMa das Maiores corrupções que aconteceu no Brasil foi na época 
da implantação da, CIDADE INDUSTRIAL DE MONTES CLAROS, pela SUDE-
NE. Políticos e empresários “nadaram de braçada” com os milhões que eram 
para as grandes fábricas. Porém, como sabem, poucas restaram e o local foi 
transformado num verdadeiro CEMITÉRIO DE IMPORTANTES INDÚSTRIAS, 
desativadas e o dinheiro aplicado em outros “locais”...

os núMeros da economia neste primeiro semestre vêm surpreenden-
do positivamente. Apesar do avanço da pandemia da Covid-19, o estrago na 
atividade econômica tem sido menor que o esperado, o que levou os ana-
listas a revisarem, para cima, suas projeções de crescimento para este ano. 

Fico triste quando passo em frente ao outrora e bela ESTAÇÃO 
FERROVIÁRIA, que pelo visto foi, totalmente, danificada. Quantas histórias 
aconteceram ali, quando viaja todos no inesquecível, TREM DO SERTÃO. 
Aos poucos nossa história só fica mesmo nas fotos antigas.

 
esPecialistas chineses da área de Saúde estão pedindo e defendendo 

que uma terceira dose da vacina contra o coronavírus seja aplicada em pes-
soas dos grupos de risco no país porque, segundo eles, os efeitos protetores 
da imunização caíram em seis meses para alguns receptores.

o GoVerno Doria anuncia hoje investimento de R$ 50,4 milhões em 
140 municípios turísticos. Cada cidade do Estado receberá R$ 360 mil para 
obras. Essa moda não chega a Minas Gerais que tem quase 900 municípios.

teMPos atrÁs, romance frequentemente envolvia um jantar e um 
filme, alguns drinques em um bar lotado ou um beijo de boa noite – ex-
periências íntimas que foram abruptamente substituídas na pandemia pelo 
distanciamento social, pelo uso de máscara e pela ameaça de contrair uma 
doença mortal. Simplificando, namorar em 2020 foi “realmente assustador”.

HOMENAGEM ÀS MAMÃES- Vou destacar hoje, esta jovem 
mãe que amo muito, a advogada BrenndA teiXeirA pAUli-
no, com seu principezinho theo, que é uma nova luz em nossa 
família. Brennda e handrey estrearam como papais há quatro 
meses e a felicidade é total.

LEMBRANÇAS- Gosto muito desta foto onde, Walduck Wanderley, 
ivan lopes e este jornalista estão fazendo graça para os amigos:  Ag-
naldo drumond, pepe drumond, hebert Alcântara, paulo Almeida, 
Marco Aurélio rocha souza, fernando thomaz ferreira, odorico 
Mesquita, Marco Antonio rocha souza, sueli oliveira, francisco pe-
res Machado, Zé Augusto Alkimim, helvércio rocha souza e hum-
berto Barbosa. isso aconteceu na recepção dos 15 anos de triciane, 
filha de saulo e Virgínia Wanderley. Bons tempos...

BELA FOTO de um casal feliz que é, Márcio Américo e renata Gui-
marães, que estrearam como papais com a chegada da princesinha, 
Aghata liz.  

O INTELIGENTE e lindo pedro, pode fazer tudo, até sujar o nariz 
do vovô babão, Joaquim Manoel e a vovó, luciana Athayde oliveira.

NESTE mês de maio, estou continuando destacando  a fAMÍliA 
e As MAMÃes. Veja aí, WAGner e MArinilZA MoUrÃo GoMes, 
com os filhos, Wladimir, Aline e laura que também são mamães.

HOJE É O ANVIERSÁRIO da sempre bela, Maria inês narciso,  que 
foi comemorar a data com o jornalista, paulo César oliveira, no Ku-
rotel em Gramado. o Kurotel, que pCo conheceu há 20 anos junto 
com o casal Mara e o jornalista Gilberto Amaral, é hoje o principal 
spA e Clínica de saúde do Brasil é um dos 10 do mundo. o Kurotel é 
comandado pelo casal neusa e luís Carlos silveira e uma das dire-
toras é a filha, rochele silveira.

ocUPação do solo

Lei de uso e ocupação do solo de Montes Claros, é um projeto de lei que 
vem sendo costurado há cinco anos, agora, encontra-se em sua formatação final 
sendo apreciado pelo prefeito Humberto Souto. Chegou a hora de que ele seja 
encaminhado à Câmara Municipal e discutido com a sociedade, para que a 
melhor decisão possa ser tomada no sentido de assegurar o nosso progresso. 
Mas não podemos esquecer que existem muitos lotes vagos tanto no centro, 
avenidas e principalmente na área sul e norte da cidade. 

Brasil iMPerial

Ponto turístico de Petrópolis, no Rio, o entorno do Palácio de Cristal virou 
área de escavação de arqueólogos que buscam memórias do período em que 
o Brasil ainda era colônia de Portugal. Pedaços de brinquedos, louças e até de 
construções serão analisados pelos especialistas. Esse resgate da história do 
local possibilita, após minuciosa operação, que ele será restaurado para voltar 
a receber feiras e eventos.

liVre Para Motos

Motociclistas serão os novos beneficiados por Bolsonaro, que vem fazendo 
eventos e atos políticos acompanhado por gigantescos grupos em motos, como 
o de domingo, no Rio que reuniu milhares de adeptos. O presidente anunciou 
a isenção dos pedágios para os motoqueiros em rodovias com novas conces-
sões, como trechos da Dutra e das BRs 381/262. 

adeUs À nossa histÓria

A Câmara Municipal tomou a iniciativa de solicitar ao governador Romeu 
Zema, a retirada da linha férrea do circuito em que está inserida em nosso cen-
tro de Montes Claros, e sua consequente reconstrução no entorno da cidade. 
No local por onde passa atualmente, seria construída uma avenida para trans-
porte público. Os resíduos e o acervo do terminal ferroviário seriam doados ao 
município, para preservação cultural. O progresso tem seu custo e fere a alma 
do saudosista. É só transferir o estorvo para o entorno.

inFlação X deseMPreGo

Esses dois infortúnios raramente ocorrem ao mesmo tempo – e juntá-los 
tem sido uma constante nos últimos tempos, de maneira avassaladora em nos-
so país. Enquanto a inflação esfola o trabalhador, o desemprego o esmaga. A 
situação brasileira é uma das piores nesses dois quesitos, quando se observam 
as economias emergentes e as desenvolvidas. Mas tudo isso devido aos últimos 
governos que saquearam o país e também é claro a pandemia.

VAP & VIP

OUTRA BELA RECORDAÇÃO, ou seja, quando recebi em Arraial 
d’ Ajuda, homenagem da turma denominada: “Grupo de Cavaleiros 
nivaldo Maciel”. essa turma sempre promovia cavalgadas das mais 
animadas.

VEJA QUE MARAVILHA a famosa festa junina do Max-Mim Club, 
em 2019. infelizmente, desde o ano passado devido à pandemia, este 
mega evento não está sendo realizado.


